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Attaf reçoit un appel téléphonique de son homologue américain

Le président de la République salue la performance honorable 
de la Mission diplomatique algérienne à l’ONU

Communiqué du Conseil des ministres

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu 
lundi un appel téléphonique du 
secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cet entretien 

téléphonique, “les deux 
ministres ont échangé les 
vues au sujet des derniers 
développements concernant 
la situation à Ghaza”, mettant 
l’accent sur les négociations 
en cours au sein du Conseil de 
sécurité concernant le projet 
de résolution présenté par les 

dix membres élus de l’organe 
onusien “E-10” dans l’objectif 
de promouvoir un cessez-le-
feu “immédiat, durable et sans 
conditions” à Ghaza, lit-on dans 
le texte.
Il y a lieu de relever qu’au sein 
du groupe dit “E-10”, l’Algérie 
a été à l’origine dudit projet de 

résolution dont elle a négocié le 
contenu avec les autres membres 
du Conseil de sécurité, rappelle 
le communiqué.
Cet appel est intervenu dans 
le cadre du vote de ce projet de 
résolution prévu ce lundi au 
Conseil de sécurité, souligne le 
ministère dans son communiqué.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a salué, lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée 
dimanche, la performance 
honorable de la Mission 
diplomatique algérienne et à sa 

tête le représentant permanent 
de l’Algérie auprès des 
Nations unies, l’ambassadeur 
Amar Bendjama, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
“Avant la clôture du Conseil 
des ministres, le ministre 
des Affaires étrangères et de 

la Communauté nationale à 
l’étranger, Monsieur Ahmed 
Attaf, a présenté un exposé 
exhaustif sur l’actualité 
internationale, notamment 
les développements de la 
question palestinienne au 
niveau du Conseil de sécurité 
et de l’Assemblée générale 

des Nations unies”, lit-on 
dans le communiqué.
A cette occasion, “Monsieur 
le Président a salué la 
performance honorable de 
la Mission diplomatique 
algérienne et à sa tête le 
représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 

unies, l’ambassadeur Amar 
Bendjama”, précise la même 
source.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés relatifs 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres, dont voici la traduction 
APS :
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, a présidé, 
ce jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des exposés 
relatifs au suivi de la mise en œuvre 
des programmes complémentaires 
de développement dans les wilayas 
de Khenchela, Tissemsilt, Djelfa 
et Tindouf, au rapport d’étape 
sur le recensement général de 
l’agriculture et au programme 
de raccordement électrique des 
exploitations agricoles, des zones 
industrielles et des zones d’activité, 
outre l’état des préparatifs pour les 
Jeux olympiques de 2024.
Après l’ouverture de la réunion du 
Conseil des ministres par Monsieur 
le président de la République et la 
lecture de l’ordre du jour et suite à 
la présentation du bilan d’activité 
du Gouvernement au cours des deux 
dernières semaines par Monsieur 
le Premier ministre, Monsieur le 
Président a donné les instructions et 
directives suivantes :
1- Concernant le rapport d’étape sur 
l’état d’avancement de l’opération 
de numérisation :

- Après la présentation, par la Haut-
commissaire à la numérisation, 
de son rapport périodique, qui a 
enregistré une progression notable 
en termes d’interconnexion 
entre les différentes instances et 
administrations publiques et le 
lancement de la réalisation d’un 
centre de données national (Data 
Center), le Conseil des ministres a 
approuvé un marché par négociation 
directe entre le Haut-commissariat 
à la numérisation et l’entreprise 
chinoise Huawei eu égard à son 
caractère urgent.
2- Concernant le suivi de la 
mise en œuvre des programmes 
complémentaires de développement 
dans les wilayas de Khenchela, 
Tissemsilt, Djelfa et Tindouf :
- Monsieur le président de la 
République a mis l’accent sur 
l’impérative consolidation de la 
cohésion nationale, qui est au 
centre de ses priorités, à travers une 
stratégie reposant sur un équilibre en 
matière de développement à même 
de rattraper les lacunes enregistrées 
par le passé dans certaines régions 
par rapport à d’autres.
- Monsieur le président de la 
République a enjoint d’accorder 
une importance majeure au 
parachèvement des programmes de 
développement dans ces wilayas, 
qui en ont été dépourvues des 
décennies durant.
- S’agissant de la wilaya de Djelfa, 
le président de la République 
a insisté sur l’importance de 
l’aménagement urbain et de 
l’harmonisation du Chef-lieu de la 

wilaya avec l’expansion urbaine à 
cachet moderne.
- Le président de la République 
a salué les efforts du Ministère de 
la Santé pour l’équipement des 
infrastructures sanitaires de la 
wilaya de Tindouf, conformément 
à l’engagement pris lors de sa 
dernière visite dans la wilaya, ce qui 
permettra de fournir et d’assurer de 
meilleures prestations sanitaires aux 
citoyens.
- Monsieur le Président a ordonné 
l’augmentation du quota de 
logements ruraux pour la wilaya de 
Tissemsilt de 3.000 à 15.000 unités.
3- Concernant la mise en œuvre 
du programme d’électrification des 
exploitations agricoles, des zones 
industrielles et des zones d’activité :
- Le Président de la République 
a salué les efforts déployés par la 
société Sonelgaz en vue de réaliser 
le développement intégré et de lever 
les obstacles qui accablent la vie des 
citoyens.
- Monsieur le Président a chargé 
le ministre de l’Energie de 
transmettre ses félicitations et ses 
remerciements personnels, ainsi que 
toute la considération du Conseil 
des ministres aux travailleurs, 
aux dirigeants et aux cadres de la 
société Sonelgaz qui s’aligne sur la 

société Sonatrach dans le domaine 
de l’investissement et des services, 
en renforcement de l’économie 
nationale.
- Monsieur le président de 
la République a souligné 
l’impératif d’aller encore de 
l’avant dans l’électrification des 
zones industrielles et des zones 
d’activité, précisant qu’il s’agit 
d’infrastructures de base qui 
soutiennent l’économie nationale 
et boostent le développement, 
garantissant la sécurité alimentaire 
et industrielle nationale.
- Monsieur le Président a souligné 
la détermination de l’Etat à 
poursuivre et à promouvoir l’action 
de développement, qui est au centre 
de ses priorités au regard de son 
impact positif direct sur la vie des 
citoyens, assurant que l’Etat ne 
ménagera aucun effort pour réaliser 
cet objectif essentiel.
4- Concernant les préparatifs pour 
les Jeux olympiques (JO) 2024 :
- Monsieur le Président a assuré 
l’élite nationale, toutes disciplines 
confondues, que l’Etat est prêt à 
mettre à sa disposition tous les 
moyens, comme il l’a déjà fait, 
pour sa participation aux Jeux 
olympiques 2024, y compris la prise 
en charge des stages à l’étranger.
- Monsieur le président de la 
République a affirmé que la prise 
en charge de notre élite nationale, 
ne fait pas de distinction entre élite 
participant aux Jeux olympiques et 
paralympiques, à qui il appartient de 
hisser le drapeau national dans les 
événements sportifs internationaux.

5- Concernant le rapport d’étape 
sur le recensement général de 
l’agriculture
Monsieur le Président a enjoint 
au Gouvernement d’accorder une 
grande importance au recensement 
général dans le secteur de 
l’agriculture, en ce qu’il représente 
un mécanisme essentiel pour 
connaître les capacités nationales et 
identifier les besoins afin de prendre 
les bonnes décisions sur la base de 
données scientifiques exactes.
Avant la clôture du Conseil des 
ministres, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Monsieur 
Ahmed Attaf, a présenté un 
exposé exhaustif sur l’actualité 
internationale, notamment les 
développements de la question 
palestinienne au niveau du Conseil 
de sécurité et de l’Assemblée 
générale des Nations unies. A cet 
occasion, Monsieur le Président a 
salué la performance honorable de 
la Mission diplomatique algérienne, 
et à sa tête le représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies, l’ambassadeur Amar 
Bendjama.
En conclusion, le président de la 
République a chargé Monsieur 
le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations de 
transmettre ses remerciements aux 
représentants des commerçants 
et à l’ensemble des partenaires, 
acteurs et opérateurs économiques 
pour leurs efforts et engagements 
en faveur de dans la stabilité du 
marché.
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Athlètes algériens aux JO 2024 à Paris : 
Tous les moyens mis à disposition rassure le Président 

de la République

Réalisation d’un Data Center en Algérie : 
Le président de la République met un coup d’accélérateur

Billets non utilisés à cause du Covid :
Air Algérie lance une opération de remboursement 

des billets non utilisés

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune assure un 

soutien total aux athlètes qualifiés 
pour les Jeux Olympiques 
de Paris 2024. À l’occasion 
du conseil des ministres, il a 
réaffirmé la volonté de l’État 
d’accompagner les sportifs dans 
leur préparation, y compris par 
un financement adéquat pour des 
stages à l’étranger.
Sans distinction entre les athlètes 
olympiques et paralympiques, 
l’État s’engage à soutenir tous 
les sportifs de haut niveau. 
Cette démarche vise à mettre en 
avant l’équité et à encourager la 
diversité dans le sport algérien.
À l’approche des Jeux 
Olympiques, les athlètes 

bénéficient d’un soutien financier 
crucial de l’État. L’objectif est 
de les mettre dans les meilleures 
conditions pour qu’ils puissent 
exceller et remporter un 
maximum de médailles. Cette 
assistance revêt une importance 
particulière pour les sportifs 
de haut niveau, confrontés aux 

défis de la préparation et aux 
défaillances éventuelles des 
fédérations.

Les espoirs Algériens pour 
les JO Paris 2024

L’Algérie peut compter sur 
une sélection variée d’athlètes 
talentueux pour briller aux Jeux 

de Paris. Des noms tels que Kaylia 
Nemour en gymnastique, Imane 
Khelif et Romaissa Boualem en 
boxe féminine, ainsi que Slimane 
Moula, Djamel Sedjati, et Yasser 
Triki en athlétisme, font partie 
des espoirs pour le podium. Leur 
récente performance témoigne 
de leur potentiel à décrocher des 
médailles.
Les défaillances des fédérations 
dans l’accompagnement des 
athlètes ont été régulièrement 
décriées. Des exemples concrets, 
comme celui des karatékas Celia 
Ouikène et Louisa Abouriche, 
mettent en lumière les lacunes 
dans la préparation des sportifs. 
L’intervention de l’État vient 
combler ces lacunes et offrir aux 
athlètes les moyens nécessaires 

pour leur succès.
Une motivation 

supplémentaire pour 
les athlètes algériens

L’organisation des Jeux 
Olympiques à Paris représente 
une motivation supplémentaire 
pour les sportifs algériens. La 
présence d’une importante 
communauté algérienne 
en France renforce ce lien. 
L’objectif est clair : hisser haut le 
drapeau national et faire résonner 
l’hymne national à Paris. Cela 
nécessite un accompagnement 
efficace et des ressources 
financières conséquentes, une 
réalité reconnue par le Président 
Tebboune qui garantit le soutien 
nécessaire aux sportifs pour 
briller à Paris en 2024.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé aujourd’hui, 
le dimanche 24 mars, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés relatifs 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
En effet, ce Conseil des ministres a 
été consacré à des exposés relatifs 
au suivi de la mise en œuvre des 
programmes complémentaires de 
développement dans les wilayas 
de Khenchela, Tissemsilt, Djelfa 
et Tindouf, au rapport d’étape 
sur le recensement général de 
l’agriculture et au programme 
de raccordement électrique 
des exploitations agricoles, 

des zones industrielles et des 
zones d’activité, outre l’état 
des préparatifs pour les Jeux 
olympiques de 2024.
Après la présentation, par 
la Haut-commissaire à la 
numérisation, de son rapport 
périodique, qui a enregistré 
une progression notable en 
termes d’interconnexion entre 
les différentes instances et 
administrations publiques et le 
lancement de la réalisation d’un 
centre de données national (Data 
Center), le Conseil des ministres 
a approuvé un marché par 
négociation directe entre le Haut-
commissariat à la numérisation 
et l’entreprise chinoise Huawei 
eu égard à son caractère urgent.
Suivi de la mise en œuvre des 
programmes complémentaires de 
développement dans les wilayas 

de Khenchela, Tissemsilt, Djelfa 
et Tindouf 
En outre, le président de la 
République a mis l’accent sur 
l’impérative consolidation de 
la cohésion nationale, qui est 
au centre de ses priorités, à 
travers une stratégie reposant 
sur un équilibre en matière 
de développement à même de 
rattraper les lacunes enregistrées 
par le passé dans certaines 
régions par rapport à d’autres.
Il également a enjoint d’accorder 
une importance majeure au 
parachèvement des programmes 
de développement dans ces 
wilayas, qui en ont été dépourvues 
des décennies durant.
S’agissant de la wilaya de Djelfa, 
le président de la République 
a insisté sur l’importance de 
l’aménagement urbain et de 

l’harmonisation du Chef-lieu 
de la wilaya avec l’expansion 
urbaine à cachet moderne.
Le président de la République 
a salué les efforts du Ministère 
de la Santé pour l’équipement 
des infrastructures sanitaires 
de la wilaya de Tindouf, 
conformément à l’engagement 
pris lors de sa dernière visite 
dans la wilaya, ce qui permettra 
de fournir et d’assurer de 
meilleures prestations sanitaires 
aux citoyens, et il a ordonné 
l’augmentation du quota de 
logements ruraux pour la wilaya 
de Tissemsilt de 3.000 à 15.000 

unités.
S’agissant de la wilaya de Djelfa, 
le président de la République 
a insisté sur l’importance de 
l’aménagement urbain et de 
l’harmonisation du Chef-lieu 
de la wilaya avec l’expansion 
urbaine à cachet moderne.
Le président de la République 
a salué les efforts du Ministère 
de la Santé pour l’équipement 
des infrastructures sanitaires 
de la wilaya de Tindouf, 
conformément à l’engagement 
pris lors de sa dernière visite 
dans la wilaya, ce qui permettra 
de fournir et d’assurer de 
meilleures prestations sanitaires 
aux citoyens, et il a ordonné 
l’augmentation du quota de 
logements ruraux pour la wilaya 
de Tissemsilt de 3.000 à 15.000 
unités.

En raison de la crise 
pandémique du covid-19, 
de nombreux voyageurs 

ont dû reporter ou annuler leurs 
voyages à cause de la fermeture 
des frontières. En effet, de 
nombreux transporteurs aériens 
ont été contraints de renoncer à 
leurs programmes des vols en 
cette période. De son côté, la 
compagnie aérienne nationale, 
Air Algérie, a lancé une vaste 
opération de remboursement des 
billets non utilisés.
Dans ce sillage, Air Algérie 
revient dans un nouveau 
communiqué pour annoncer 
du nouveau au sujet de cette 

opération de remboursement 
des billets de voyage non 
utilisés pendant la pandémie du 
Covid-19.
Air Algérie prolonge le délai 
d’acceptation des demandes de 
remboursement des billets non 
utilisés
Air Algérie invite ses clients 
concernés par cette opération 
de remboursement à se rendre 
aux points de vente d’Air 
Algérie, en se munissant des 
documents nécessaires pour se 
faire rembourser sans délai. Par 
ailleurs, pour les citoyens ayant 
acheté leurs billets auprès d’une 
agence de voyages agréée, Air 

Algérie appelle ses voyageurs 
à se rendre directement dans 
l’agence en question pour 

recevoir une compensation pour 
leurs billets inutilisés.
De plus, les passagers ayant 

acheté leurs billets auprès des 
agences qui ont cessé leurs 
activités sont invités à se rendre 
dans la représentation d’Air 
Algérie, située dans la région 
de cette agence. Par ailleurs, 
par cette opération, Air Algérie 
confirme son engagement total 
à régler la situation de tous ses 
clients, impactés par la crise 
pandémique du Covid-19. Et ce, 
dans les délais les plus brefs.
La compagnie aérienne nationale 
informe, aussi, dans son 
communiqué, que le dernier délai 
pour l’acceptation du traitement 
des demandes des clients est fixé 
pour le 31 décembre 2024.
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Après une pause bien 
méritée pour les 
vacances de printemps, 

qui s’étaleront du 21 mars au 7 
avril, les élèves retrouveront le 
chemin de l’école le dimanche 
7 avril. Cependant, leur retour 
en classe sera de courte durée, 
car deux jours plus tard, soit 
le mardi 9 avril, ils seront de 
nouveau en congé à l’occasion 
de la fête de l’Aïd El Fitr. 
Le ministre de l’Education 
Nationale, Abdelhakim 
Belabed, a confirmé qu’aucune 
modification ne sera apportée à 
ce calendrier scolaire.
Cette décision vise à garantir 
le bon déroulement de l’année 
scolaire et à éviter tout retard 
dans le programme pédagogique, 
notamment pour les classes 

d’examen. M. Belabed a 
souligné l’importance de 
chaque jour de classe, affirmant 
que même deux ou trois jours 
supplémentaires peuvent avoir 
une valeur ajoutée significative 
pour l’apprentissage des élèves.
Le ministre a également mis 
fin aux rumeurs et spéculations 
concernant une possible 
prolongation des vacances de 
printemps. Il a insisté sur le 
fait que toute la communauté 
éducative, enseignants, 
personnel administratif, élèves 
et parents d’élèves, est tenue de 
reprendre le travail et les cours 
normalement après les vacances.
Il a interdit formellement tout 
arrêt de travail les deux jours 
suivant la fin des vacances, juste 
avant l’Aïd El Fitr.

Faible affluence aux cours de 
soutien pendant les vacances 

de printemps
Hier, au premier jour de la 
semaine dédiée aux cours de 
soutien pour les collégiens et 
les lycéens, à l’occasion des 
vacances de printemps, c’est 
une présence timide qui a été 
remarquée sur le terrain.
À Alger par exemple, plusieurs 
établissements étaient fermés. 
Certains inspecteurs ayant 
effectué des visites d’inspection 
affirment que les élèves et les 
enseignants étaient absents.
Comparativement au précédent 
trimestre, cette fois-ci, les 
cours de soutien n’ont pas attiré 
beaucoup d’élèves, surtout que 
cela coïncide avec la période 
du Ramadan, mais surtout au 

lendemain du refus catégorique 
de prolonger les vacances.
La déclaration du ministre de 
l’Éducation Nationale vise à 
clarifier la situation et à rassurer 
les parents d’élèves et les 
enseignants. La date du 7 avril 
est donc confirmée comme la 

date de retour en classe après 
les vacances. Il est important de 
souligner que cette décision a 
été prise en concertation avec les 
différents acteurs de l’éducation 
nationale afin de garantir le bon 
fonctionnement du système 
éducatif.

PROLONGATION DES VACANCES DE PRINTEMPS :           

Le ministre de l’Education Nationale tranche

Au total, 657 nouveaux 
établissements scolaires, 
entre structures de base 

et autres de soutien, seront 
réceptionnés cette année à 
l’échelle nationale en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire, 
a annoncé lundi à Bouira le 
ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, en visite 
de travail dans la wilaya.
Dans une déclaration à la presse 
au lycée Abou Hamed El Ghazali 
de la ville de Sour El Ghouzlane, 
le ministre a affirmé que pour 
la prochaine rentrée scolaire, 
le secteur va réceptionner 657 

nouveaux établissements, entre 
structures de base et de soutien, 
“grâce à la cadence des travaux 
de réalisation jugée acceptable 
que ce soit à Bouira ou dans les 
autres wilayas”.
“Sur les 657 nouveaux 
établissements scolaires, il 
est prévu la réception de 371 
écoles primaires, 179 collèges 
d’enseignement moyen (CEM) et 
97 lycées”, a précisé le ministre 
qui a inauguré dans la matinée 
quatre groupes scolaires à Bouira, 
Bechloul et à Lakhdaria.
Le secteur de l’éducation 
nationale connaîtra, également, 

la réception de 428 cantines 
scolaires, 72 demi-pensions, 
ainsi que cinq internats à travers 
plusieurs wilayas, selon les 
détails fournis par le ministre, qui 
a procédé au cours de sa visite à la 
pose de la première pierre pour la 
réalisation de deux CEM à Bouira 
et à Ain Bessam (ouest de Bouira) 
et inauguré un autre à Sour El 
Ghouzlane (Sud de la wilaya).
Concernant sa visite à Bouira, 
le ministre a souligné que son 
objectif est de s’enquérir des 
conditions de scolarité des élèves, 
des conditions de travail des 
employés et des enseignants, et de 

l’état d’avancement des travaux 
des différents projets du secteur.
Abordant la question des cours 
de soutien, il a assuré qu’ils sont 
“en permanente extension au 
profit des élèves concernés par 
les examens du baccalauréat et du 
brevet d’enseignement moyen” 
(BEM).
Sur ce point, le ministre a 
affirmé que les préparatifs “vont 
bon train” afin d’accueillir les 
candidats des différentes épreuves 
dans de bonnes conditions, car, 
a-t-il ajouté, “il s’agit de rendez-
vous cruciaux dans le cursus 
scolaire”.

M. Belaabed a rappelé que la 
nouveauté cette année est “le 
baccalauréat dans la spécialité 
des arts”, qui aura lieu pour 
la première fois en Algérie, 
qualifiant les arts de “filière 
prometteuse” qui “permettra 
de jeter les bases d’une 
véritable industrie artistique et 
cinématographique en Algérie”, 
selon lui.
Le ministre a, par ailleurs, réitéré 
l’engagement de son département 
à poursuivre les efforts de la 
numérisation du secteur de 
l’Education.

EDUCATION :             

Plus de 650 nouveaux établissements 
scolaires bientôt réceptionnés

Sous ses airs de jeune homme 
qui aime plaisanter, Ahmed 
Noui, se révèle comme un 

Franco-algérien plein d’ambition. 
Après un parcours qui n’a pas 
toujours été très simple, il devient 
aujourd’hui un créateur de 
contenus, connu sur les réseaux 
sociaux sous le nom de Kimo.
Des réseaux sociaux, qui cumulent 
plus de 250 000 d’abonnés, que le 
jeune homme de 22 ans utilise, le 
plus souvent, pour venir en aide 

aux personnes dans le besoin. 
Notamment, le cas d’Adlène, un 
Algérien âgé de 22 ans, atteint 
d’une paraplégie.
L’influenceur Kimo lance une 
cagnotte en ligne au profit du 

jeune Adlène
Adlène, une jeune ressortissant 
algérien, âgé de 22 ans, en 
situation de handicap et atteint 
d’une paraplégie. Contacté par 
l’un de ses abonnés, Kimo n’a 
pas hésité à venir en aide au jeune 

homme de son âge. Pour ce faire, 
il a pris le premier billet d’avion 
à destination de l’Algérie pour 
rencontrer Adlène, avec qui il a 
partagé un séjour exceptionnel.
Par ailleurs, constatant le soutien 
de sa communauté, sur les 
réseaux sociaux, au jeune Adlène, 
Ahmed Noui a décidé de lancer 
une cagnotte en ligne en faveur 
d’Adlène. Un beau geste qui a 
enregistré beaucoup de succès. 
Les milliers d’euros récoltés 

ont permis l’achat d’un fauteuil 
roulant, d’un matelas et un coussin 
orthopédique, une ceinture de 
maintien, un lit adapté et plein 
d’autres d’électroménagers 
facilitant le quotidien de ce jeune 
homme en situation de handicap.
Kimo se mobilise pour aider 
Adlene, un jeune Algérien atteint 
d’une paraplégie.
Kimo n’est pas à son coup 
d’essai, « J’utilise ma notoriété 
pour mener des actions concrètes 

qui peuvent faire du bien aux 
gens » a-t-il fait savoir. En effet, 
aujourd’hui, il se saisit pour cette 
cause qui lui tient à cœur depuis 
longtemps, notamment venir en 
aide aux personnes en situation 
de handicap.

L’influenceur franco-algérien Kimo se mobilise 
en faveur des personnes paraplégiques

ACCIDENTS / ZONES URBAINES :             

15 morts depuis le début du Ramadhan

Quinze (15) personnes ont 
trouvé la mort et 514 
autres ont été blessées 

dans 433 accidents de la route 
survenus en zones urbaines peu 
avant la rupture du jeûne depuis 
le début du mois de Ramadhan, 
indique un bilan des services de 

la Sûreté nationale rendu public 
dimanche.
Dans le cadre de la campagne 
nationale de sensibilisation 
pour la prévention contre les 
accidents de la route lancée 
par la Direction Générale de 
la Sûreté nationale (DGSN) 

pour le Ramadhan 2024 sous 
le slogan “tous ensemble pour 
un Ramadhan sans accidents”, 
les services de la Sûreté 
Nationale ont enregistré “4150 
infractions et 2199 délits routiers 
notamment le dépassement de 
la vitesse réglementaire avant le 

moment de la rupture du jeûne en 
zones urbaines, durant la période 
allant du 11 au 21 mars en 
cours”, indique la même source, 
précisant que “433 accidents ont 
eu lieu en zones urbaines, faisant 
15 morts et 514 blessés” durant 
la même période.

La DGSN réitère son appel aux 
usagers de la voie publique à la 
prudence et au respect du code de 
la route, rappelant les numéros 
vert 1548 et de secours 17, ainsi 
que l’application “allo chorta” 
mis à la disposition des citoyens 
24h/24 pout tout signalement.
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Le président de la République souligne l’importance 
du recensement général de l’agriculture

Le Président de la 
République salue les 

efforts de Sonelgaz en vue 
du développement intégré

Commerce / Ramadhan : 
Saisie de marchandises 

d’une valeur de plus de 65 millions DA 
les dix 1ers jours

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a souligné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, l’impératif 
d’accorder une grande 
importance au recensement 
général de l’agriculture, 
en ce qu’il représente “un 
mécanisme essentiel” pour la 
prise de décisions, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.

Après avoir écouté un exposé 
relatif au rapport d’étape sur 
le recensement général de 
l’agriculture, le président de 
la République a “enjoint au 
Gouvernement d’accorder 
une grande importance au 
recensement général dans le 
secteur de l’agriculture, en ce 
qu’il représente un mécanisme 
essentiel pour connaître les 
capacités nationales et identifier 
les besoins afin de prendre les 
bonnes décisions sur la base de 

données scientifiques exactes”, 
précise le communiqué.
Le président de la République 
a, par ailleurs, chargé le 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations de 
“transmettre ses remerciements 
aux représentants des 
commerçants et à l’ensemble 
des partenaires, acteurs et 
opérateurs économiques pour 
leurs efforts et engagements 
en faveur de la stabilité du 
marché”, selon le communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a salué, lors du Conseil des 
ministres qu’il a présidé 
dimanche, les efforts déployés 
par la société Sonelgaz en vue 
de réaliser le développement 
intégré et lever les obstacles 
qui accablent les citoyens, 
indique un communiqué du 
conseil des ministres.
Après avoir écouté un exposé 
sur l’état d’avancement 
de la mise en œuvre du 
programme d’électrification 
des exploitations agricoles, 
des zones industrielles et des 
zones d’activité, le président 
de la République” a salué les 
efforts déployés par la société 
Sonelgaz en vue de réaliser 
le développement intégré 
et de lever les obstacles qui 
accablent la vie des citoyens”, 
lit-on dans le communiqué.
Le président de la République 
a également chargé le Ministre 
de l’Energie et des Mines de 
transmettre ses félicitations et 
ses remerciements personnels, 
ainsi que toute la considération 

du Conseil des ministres aux 
travailleurs, aux dirigeants 
et aux cadres de la société 
Sonelgaz qui s’aligne sur 
la société Sonatrach dans le 
domaine de l’investissement et 
des services, en renforcement 
de l’économie nationale.
Il a en outre souligné 
“l’impératif d’aller encore de 
l’avant dans l’électrification 
des zones industrielles et des 
zones d’activité, précisant qu’il 
s’agit d’infrastructures de base 
qui soutiennent l’économie 
nationale et boostent le 
développement, garantissant 
la sécurité alimentaire et 
industrielle nationale”, ajoute 
la même source.
A cet égard, le président de 
la République a souligné “la 
détermination de l’Etat à 
poursuivre et à promouvoir 
l’action de développement, qui 
est au centre de ses priorités 
au regard de son impact 
positif direct sur la vie des 
citoyens, assurant que l’Etat 
ne ménagera aucun effort pour 
réaliser cet objectif essentiel”, 
conclut le communiqué.

Les interventions effectuées 
les dix premiers jours 
du mois de Ramadhan 

par les agents de contrôle et de 
répression des fraudes, relevant 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
ont permis la saisie de 93,5 tonnes 
de marchandises et de 143 unités 
de produits non conformes, 
d’une valeur totale de plus de 65 
millions DA, a révélé lundi un 
bilan du ministère.
Selon le bilan des activités 
de contrôle économique et 
de répression des fraudes au 
niveau du marché national du 
11 au 20 mars en cours, 65.516 
interventions ont été effectuées 
par les agents de contrôle et de 
répression des fraudes, soit 22% 
de plus par rapport à la même 
période de 2023.
Ces interventions ont permis de 
constater 12.946 infractions et de 
dresser 12.422 procès-verbaux 
de poursuite judicaire, selon la 
même source, qui fait ressortir 
une augmentation des infractions 
de 4% par rapport à la même 
période de l’année passée.
Ces opérations ont permis 
la saisie de 93,5 tonnes de 
marchandises et 143 unités de 
produits non conformes, d’une 
valeur totale de 65,47 millions 
DA, indique le bilan, faisant état 
d’un montant global de 2,046 
milliards de DA de transactions 
commerciales sans factures et 
de 510 échantillons, dont 91 
déclarés conformes, 32 non-
conformes et 387 en cours 
d’analyse.

Ce bilan couvre plusieurs 
domaines, à savoir le contrôle 
de la qualité et la répression des 
fraudes, le contrôle des pratiques 
commerciales et la lutte contre la 
spéculation illicite.
S’agissant de la répression des 
fraudes, le bilan fait état de 
30.770 interventions ayant donné 
lieu à la constatation de 4.913 
infractions, à l’établissement 
de 4.546 procès-verbaux de 
poursuite judiciaire et à la 
proposition de fermeture de 121 
locaux commerciaux.
Ces interventions ont permis la 
saisie de 89,71 tonnes de produits 
alimentaires non-conformes ou 
impropres à la consommation 
d’une valeur de 46,5 millions 
DA.
Les infractions relevées portent 
sur l’absence d’hygiène et de 
salubrité (60%), l’absence 
d’autocontrôle (11%), la vente 
de produits impropres à la 
consommation (10%), le défaut 
d’étiquetage (4%), le non-respect 
de l’obligation de sécurité des 
denrées alimentaires (4%), le 
non-respect de l’obligation 
de sécurité des produits (3%), 
l’obstruction aux agents de 
contrôle (2%) et d’autres 
infractions (6%).
Pour ce qui est des pratiques 
commerciales, 34.746 
interventions ont été effectuées, 
donnant lieu à 8.033 infractions 
constatées, à 7.876 procès-
verbaux dressés et à la 
proposition de fermeture de 310 
locaux commerciaux.         
Ces interventions ont révélé 

un montant global de 2,04 
milliards DA de transactions 
commerciales sans factures, 
donnant lieu à la saisie de 3,79 
tonnes de marchandises et de 
134 unités de différents produits 
d’une valeur de 18,96 millions 
DA, en sus de la proposition de 
fermeture de 310 locaux.
Concernant la nature des 
infractions constatées, il s’agit 
principalement du défaut 
d’étiquetage et d’affichage des 
prix et tarifs (58%), de la vente 
sans factures (9%), du défaut 
d’inscription au registre de 
commerce (3%), de l’exercice 
d’une activité commerciale non 
mentionnée sur le registre de 
commerce (2%), de l’émission 
de factures non conformes (1%) 
et de la non-modification des 
données de l’extrait du registre 
de commerce (1%).
D’autres infractions (24%) ont 
également été relevées pour 
vente concomitante, exercice 
d’une activité sans autorisation, 
pratiques commerciales 
malhonnêtes et pratiques 
frauduleuses.
Dans le domaine de la lutte 
contre la spéculation illicite, 
qui s’inscrit dans le cadre de 
l’évaluation et du suivi de 
l’activité de contrôle au niveau 
du marché conformément à 
la loi 21-15 du 28 décembre 
2021 relative à la lutte contre 
la spéculation illicite, et dans le 
cadre des opérations de contrôle 
réalisées les 10 premiers jours 
du mois de Ramadhan, 9.285 
interventions ont été effectuées, 
en coordination avec les corps 
de sécurité, ce qui a permis aux 
services de contrôle de relever 
quatre (4) délits et de dresser 
quatre (4) procès-verbaux de 
poursuite judiciaire.
Par ailleurs, les services de 
contrôle ont pris des mesures 
administratives conservatoires 
avec la saisie de 361 kg de 
denrées alimentaires.



ANNABA / HABITAT

Le wali examine le volet relatif au dossier du logement 
 tous segments confondus

ANNABA / LOGEMENTS

La wali-déléguée, Wassila Bouhachi, préside une réunion
de travail consacrée aux logements AADL 

ANNABA / EL BOUNI

Une enveloppe de 17 milliards de centimes destinée 
à l’aménagement urbain de plusieurs localités 

ANNABA / JOURNÉE INTERNATIONALE DE L'ARBRE

Les policiers participent à une campagne de reboisement

Le wali, Djellaoui 
Abdelkader,  a 
abordé, hier,  le volet 

du logement tous segments 
confondus, au cours d'une 
réunion regroupant les 
responsables du secteur. 
Dans son intervention, 
le wali  a mis l'accent, 
avec insistance, sur la 
nécessité d’assurer un  
suivi rigoureux de la part 
des responsables chargés 
de la prise en charge de ce 
dossier et d’effectuer un 
suivi de l'évolution de tous 
les segments et de veiller 
au respect des délais afin 

de satisfaire les attentes et 
espérances des citoyens. 
Lors de ce conclave, des 
rapports détaillés ont 
été présentés sur l'état 
des différents projets de 
logements, ainsi que sur 
les différents obstacles et 
problèmes qui entravent 
le bon déroulement de 
leur achèvement  pour la 
réception du logement. 
Selon notre  source proche, 
le wali attache un intérêt 
particulier à ce volet dans 
le souci de concrétiser le 
programme initié par le 
Président de la République.

La wali déléguée de la 
nouvelle ville ‘’Benaouda 
Benmostefa’’ Wassila 

Bouhachi, a présidé une réunion 
de travail consacrée à l’examen 
des mesures inhérentes à 
la préparation des contrats 
de propriété des logements 
des projets de l’Agence du 
développement du logement  
AADL.
La réunion, qui s’est tenue sous 
la supervision directe de la wali 
déléguée, Bouchachi, a réuni un 

certain nombre de responsables 
locaux et de représentants de 
l’AADL. Parmi les points figurant 
à l’ordre du jour, l’évaluation de 
l’avancement des travaux réalisés 
jusqu’à présent,  la préparation 
des contrats de propriété, ainsi que 
l’identification des contraintes  et 
les solutions préconisées pour 
surmonter les obstacles. La wali 
déléguée a souligné l’importance 
de garantir la transparence et 
l’efficacité dans le processus 
de préparation des contrats de 
propriété. Elle a également insisté 
sur la nécessité de respecter les 

délais afin de garantir que les 
projets puissent avancer sans 
retard.
Les participants à la réunion ont eu 
l’occasion de partager leurs avis et 
de présenter des suggestions sur la 
manière d’améliorer le processus. 
Des discussions constructives ont 
eu lieu, mettant en lumière divers 
points de vue et expériences. Au 
terme de cette réunion, un  plan 
d’actions a été tracé, fixant les 
étapes à suivre pour finaliser les 
contrats de propriété dans les 
délais impartis.

Dans le cadre du 
développement local 
et de l’amélioration du 

cadre de vie des citoyens, l’APC 
de la commune d’El Bouni 

a  bénéficié d’une enveloppe 
financière conséquente estimée 
à 17milliards de centimes  pour 
la réalisation de plusieurs projets 
de développement local et 
d’aménagement urbain, selon 

une  source d’information. 
Ces opérations concerneront, 
la réalisation de deux écoles 
primaires au niveau des cités 
du 1er mai et Ain Chhoud ainsi 
que la rénovation urbaine de 

nombreuses cités, la réfection 
des chaussées et la remise en 
état de l’éclairage public de 
certains quartiers, notamment 
Ain à Djebara et Bouzaaroura. 
Il a été noté que tous les moyens 

humains et matériels nécessaires 
vont être déployés pour mener 
à bien cette série d’opérations, 
visant à redonner à la localité son 
visage d'antan et à améliorer le 
cadre de vie des citoyens.

A l'occasion de la 
célébration de la 
journée mondiale 

de l'arbre la sûreté de wilaya 
d’Annaba a initié une  
opération de reboisement 
au niveau de la 2ème sûreté 
urbaine, avec la participation 
de la gendarmerie nationale. 
En effet,  une dizaine 
d’arbustes ont été plantés 

au niveau de cette sûreté 
.Des dizaines d’arbustes 
sont prévu pour être plantés 
au niveau de toutes les 
infrastructures de la police. 
Les éléments de la police 
ont exprimé leur satisfaction 
d’être partie prenante dans 
ce type de campagne  qui 
représente une opportunité 
d'exprimer leur citoyenneté et 
de contribuer à la sauvegarde 
de l'environnement. Cette 

initiative, qui coïncide avec 
la Journée mondiale de 
l'arbre, est inscrite au registre 
des activités du corps de la 
police marquant le début du 
printemps, est privilégiée pour 
la sensibilisation des citoyens 
autour de l'intérêt majeur 
que représente l'écosystème 
forestier dans l'équilibre de la 
biosphère et son importance 
dans le développement des 
activités socio-économiques

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y
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Annaba va-t-elle en finir avec 
ces marchés informels qui ont 
pignon sur rue, squattant de 

manière anarchique différents espaces 
publics, à proximité des marchés 
couverts réglementés  et des grandes 
surfaces qui, peu à peu, ont fini par les 
rivaliser par la force des choses, malgré 
les recommandations réitérées tout 
dernièrement par le premier responsable 
de l’exécutif.
Dans nos précédentes éditions, nous 
avons évoqué à maintes reprises la 
problématique du marché informel au 
centre-ville et les autorités locales ont 
travaillé depuis le début du mois de  
ramadhan à éradiquer ce phénomène.
 Seulement, actuellement on assiste à 
un retour des marchés informels dans 
les cités résidentielles telles que ‘’El 
Fakharine’’ ‘’Belaid Belkacem’’, donnant 
une image repoussante de ces lieux. 
Les résidents qui ont contacté notre 
rédaction ont exprimé leur colère... « du 
jamais vu !!! des vendeurs installés sous 
les immeubles » s’exclama un résident. 
Hier et avant-hier des camions remplies 
de légumes et de  fruits ont occupé 
des espaces publics, provoquant  des 

perturbations de la circulation, ainsi que 
des altercations entre les automobilistes 
et les vendeurs à la sauvette. « L’informel 
n’a pas été éradiqué à la racine », a 
estimé un cadre. Même si, en matière 
de responsabilité, les élus jettent la balle 
dans le camp des services de sécurité, il 
incombe à toutes les parties de joindre 
les efforts afin de mettre un terme à la 
clochardisation du commerce à Annaba», 
lancent en guise de cri de détresse’’ des 
habitants , sachant que tout au long de la 
cité on dénombre plusieurs vendeurs de 
légumes et fruits réglementés . 

L’Association pour la promotion et
le développement des activités  
de la jeunesse et de l’enfance 

d’Annaba outre les actions de solidarité,  
initiées à l’occasion du mois sacré de 
ramadhan, l’association, qui regroupe 
en son sein des   anciens militants et 
des jeunes  a organisé à son tour, une 
action caritative en faveur des  démunis, 
laquelle s’est traduite par la circoncision 
de  plusieurs   enfants, issus d’un milieu 
familial défavorisé. L’opération a été 

prise en charge sur le plan médical par 
des médecins  spécialistes au niveau de 
l’hôpital d’El Bouni.
Une initiative qui s’inscrit  dans le cadre 
de la solidarité en ce mois sacré. Les 
élans de solidarité via des associations de 
bienfaisance méritent d’être plus actifs 
pour toucher davantage  quantitativement 
et qualitativement tous ceux qui sont 
réellement dans le besoin.
Les familles de ces enfants ont affiché 
leur satisfaction sachant qu’une fête a été 
organisée en l’honneur de ces enfants.

ANNABA / SÛRETÉS URBAINES 

Les éléments des 4ème et 10ème

sûretés urbaines à pied d’œuvre : 
(6) six personnes arrêtées

ANNABA / SURETÉ DE WILAYA 

La 9ème sûreté urbaine intensifie 
ses interventions sur le terrain  
pour lutter contre les pratiques 

commerciales illégales

ANNABA / COMMERCE

La réapparition du marché 
informel à El Fakharine suscite 

la colère des habitants

ANNABA / SOLIDARITÉ

L’association APDAJE procède 
à la circoncision des enfants 

de familles démunies 

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité dans le milieu 
urbain, des opérations de police 

engagées par les éléments des 4ème et 
10ème  sûretés urbaine ont eu lieu, ciblant 
certains quartiers. Ces opérations ont 
nécessité la mobilisation d’un effectif 
important d’agents déployés durant toute 
la journée. Les policiers, très vigilants, 
ne laissent passer aucune occasion 
pour interpeller les jeunes de passage et 
procéder à des fouilles. En effet, six (6) 

personnes ont été arrêtées dans différentes 
opération récemment pour possession de 
drogue. Des poursuites judiciaires ont 
été entamées contre les contrevenants.  
Les habitants de ces quartiers se disent 
rassurés devant cet important déploiement 
des forces de l’ordre et n’hésitent pas à 
formuler le vœu que ce type d’action se 
répète plus souvent. Il a été rappelé que 
ces services comptent multiplier ce genre 
d’opération à travers toutes les grandes 
agglomérations de la zone d’action 
d’Annaba.

Dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illégales, la 9ème sûreté urbaine, 

en coordination avec  la Direction du 
Commerce  (DCP), a procédé à des 
sorties de terrain et à des opérations 
de surveillance surprise au niveau 
des magasins de fruits  et Légumes. 
L’opération a abouti à la surveillance de 
nombreux commerces, où il a été constaté 
plusieurs infractions commerciales 
liées au non-respect de l’information 
obligatoire comme l’absence du nom et de 
l’adresse de l’importateur, un manque de 

conditions de propreté et d’hygiène et une 
violation des conditions de conservation 
des matériels de consommation au point 
où des quantités importantes de denrées 
impropres à la consommation humaine 
ont fait l’objet d’une saisie et d’une 
destruction sur place en coordination avec 
les services compétents. Pour référence, 
toutes les mesures judiciaires nécessaires 
ont été prises contre les contrevenants.
 Dans le même contexte, et à l’occasion 
du mois sacré de Ramadhan, les services 
de sécurité d’Annaba ont intensifié leurs 
efforts sur le terrain pour lutter contre 
divers phénomènes sur la voie publique, 
tels que l’occupation des trottoirs, la vente 
illégale sur la voie publique, stationnement 
anarchique, stationnements et arrêts qui 
gênent la circulation, implantation de 
granges illégales. Une situation qui a été 
à l’origine d’importants embouteillages.  
A cet égard, ils appellent  les citoyens 
et les commerçants de toutes catégories 
à faire preuve de responsabilité et de 
civisme, à l’effet de faciliter le travail 
des services de sécurité et à respecter les 
lois et réglementations en vigueur pour 
l’exercice des activités commerciales.

Ferdjallah.S

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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En étroite collaboration 
avec la Sûreté de 
wilaya et les autorités 

locales, une inspection a été 
menée en soirée, après el 
iftar, visant à lutter contre la 
fraude alimentaire et à assurer 
la sécurité alimentaire des 
consommateurs. Cette initiative 
intervient dans un contexte où 
les commerces, notamment 
ceux proposant des produits 
alimentaires, connaissent une 

forte affluence après la rupture 
du jeûne pendant le mois sacré 
de Ramadhan.
L’opération, coordonnée par les 
équipes de lutte contre la fraude 
et en charge de la préservation 
de la santé publique, a ciblé 
plusieurs établissements 
commerciaux réputés pour 
leur grande affluence après 
l’iftar. L’objectif principal 
était de vérifier le respect des 
normes d’hygiène et de sécurité 
alimentaire, ainsi que de lutter 
contre la vente de produits 

contrefaits ou périmés.
Au cours de cette inspection, 
plusieurs infractions ont été 
constatées, portant notamment 

sur le non-respect des conditions 
d’hygiène et de propreté des 
locaux commerciaux, ainsi 
que sur la vente de denrées 
alimentaires impropres à la 
consommation. En conséquence, 
des quantités importantes de 
produits alimentaires ont été 
saisies et détruites afin de 
prévenir tout risque pour la santé 
des consommateurs.
Les contrevenants ont été 
convoqués afin de répondre de 
leurs actes et de se conformer 
aux procédures légales en 

vigueur. Cette action vise 
non seulement à réprimer 
les pratiques frauduleuses, 
mais aussi à sensibiliser les 
commerçants sur l’importance 
du respect des normes d’hygiène 
et de sécurité alimentaire pour 
garantir la santé publique.
Par ailleurs, cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus des autorités locales 
pour assurer la protection des 
consommateurs et garantir la 
qualité des produits mis sur le 
marché. 

ANNABA / DCP           

Pour veiller à la sécurité des consommateurs plusieurs 
inspections opérées après el iftar

Sara.Y

Les habitants de la cité 
‘’Sarouel’’ relevant de 
la commune d’El Bouni, 

se disent exaspérés par la 
fermeture prolongée de l’unique 
bureau postal. Rappelons qu’un 
incendie, survenu il y a plusieurs 
mois, avait dévasté ce bureau 
postal privant les usagers de la 
poste, notamment les salariés et 

les retraités de leurs salaires ou 
de leurs pensions.
L’Association ‘’Espoir de 
demain’’, porte-parole de la 
population locale, a adressé un 
appel vibrant aux responsables 
concernés. En effet,  à travers 
son courrier, ladite association  a 
saisi  la wali pour lui faire part 
de l’urgence absolue de rouvrir 
et de réhabiliter le centre postal 

de Sarouel. Malgré les multiples 
sollicitations et les promesses 
répétées, les habitants attendent 
désespérément une action 
concrète.
La fermeture de ce centre 
postal constitue, selon eux,  un 
véritable handicap pour la vie 
quotidienne des résidents de 
Sarouel. « Priver près de 30.000 
personnes des services postaux 

de base, notamment le retrait 
des salaires, des pensions et 
d’autres prestations vitales, 
est une injustice intolérable », 
s’exprima un plaignant. Les 
habitants, contraints de se rendre 
dans d’autres quartiers pour 
accéder à ces services, endurent 
des frais supplémentaires et 
des difficultés logistiques 
considérables. Cet état de fait 

prend une dimension encore 
plus préoccupante en  ce mois de 
Ramadan. Traditionnellement, 
cette période est marquée par 
une solidarité accrue et une 
assistance mutuelle, mais 
pour les habitants de Sarouel, 
l’absence d’un bureau postal les 
laisse dans une situation précaire, 
privés des ressources dont ils en 
ont désespérément besoin.

ANNABA / ALGÉRIE POSTE             

Les habitants ‘’Sarouel’’ sollicitent  la  
réhabilitation du bureau de poste

Sara.Y

Le secteur de la pêche 
et de l’aquaculture 
a récemment connu, 

dans la wilaya de Skikda, un 
développement remarquable, 
tant en termes de pêche marine 
que d’aquaculture, a indiqué 
à l’APS le directeur local du 
secteur, Naim Belakri.
Un essor dû, entre autres, à la 
possibilité offerte aux opérateurs 
d’investir dans le domaine de 
l’aquaculture en cages flottantes 
tout le long du littoral de la 
wilaya, a précisé le même 
responsable, avant d’annoncer, 
à ce propos, que deux projets 
liés à l’aquaculture en cages 
flottantes seront lancés en 2024.

Il s’agit, selon M. Belakri, de 
deux fermes aquacoles pour 
l’élevage, en cages flottantes, de 
la dorade royale et du loup de 
mer. La première exploitation, 
située à Collo (ouest de Skikda), 
comprend 24 cages pour une 
capacité de production de 2.200 
tonnes/an ce qui en fera la 2ème 
en Algérie en termes de capacité 
de production.
Quant à la deuxième ferme 
aquacole, elle sera réalisée 
dans la zone d’El Marsa (Est de 
Skikda) et aura une capacité de 
production de 450 tonnes/an.
Ces deux fermes s’ajouteront à 
l’exploitation aquacole d’une 
capacité de 800 tonnes/an entrée 

en production en 2023 et qui a pu 
commercialiser, la même année, 
300 tonnes de dorade royale.
Dans le domaine de 
l’investissement dans 
l’aquaculture, M. Belakri 
a déclaré que des actes de 
concession ont été attribués à 
des opérateurs spécialisés en 
vue de la réalisation de deux 
fermes mytilicoles (élevage 
de moules) à Collo, d’une 
capacité de production totale 
de 80 tonnes/an, en plus d’un 
“accord de principe” pour deux 
études de faisabilité d’une 
écloserie de dorade royale 
(60 millions d’unités/an) qui 
couvrira, à terme, les besoins 

nationaux, et d’un projet de 
ferme d’élevage de crevettes 
marines (pénéiculture), équipée 
d’une écloserie, d’une capacité 
de production de 160 tonnes/an

Bond qualitatif de la 
production halieutique à 

Skikda
M. Belakri a souligné que 
le secteur de la pêche et de 
l’aquaculture a connu au cours 
des années 2022 et 2023, dans 
la wilaya de Skikda, un bond 
qualitatif qui s’est traduit par 
une augmentation substantielle 
de la production qui est passée 
de 5.148 tonnes, en 2021, à 
10.646 tonnes en 2022, soit une 
augmentation de 106 %, puis à 

11.227 tonnes, en 2023, soit une 
augmentation de 5,45 %, ce qui 
place la wilaya au deuxième 
rang national en termes de 
production halieutique, après la 
wilaya de Tlemcen.
Le même responsable a fait 
savoir que le poisson bleu 
représentait “la part du lion” de 
la production totale de la wilaya 
(9.749 tonnes produites en 2023, 
soit 86,83 %), suivi du poisson 
blanc avec une production de 
1.147 tonnes, soit 10,22 %, puis 
des crustacés (291 tonnes et 2,59 
%) et, enfin, des mollusques 
avec une production de 39 
tonnes, soit 0,35 %.

SKIKDA :             

Investissements prometteurs dans l’élevage 
de poissons en cages flottantes

Deux dessertes 
hebdomadaires 
supplémentaires vers 

Alger renforceront, dès le 31 
mars prochain, le programme 
des vols domestiques depuis 
l’aéroport Ferhat-Abbas de 
Jijel, a indiqué dimanche 
passé, le directeur de cette 
enceinte aéroportuaire, Adel 

Fodil.
“Dans le cadre du 
renforcement des vols depuis 
l’aéroport Ferhat-Abbas, deux 
dessertes supplémentaires 
d’Air Algérie seront 
programmées de nuit, dès la 
fin du mois de mars, entre 
Jijel et Alger”, a souligné le 
même responsable à l’APS, 

précisant que le premier vol  
“aura lieu tous les samedis, 
à 22 h 10, de l’aéroport de 
Jijel vers l’aéroport Houari-
Boumediene d’Alger, tandis 
que le second décollera tous 
les samedis à 0 h 15 vers la 
capitale”.
Indiquant que ces deux vols 
supplémentaires “offriront 

des options supplémentaires 
aux passagers se rendant à 
Alger”, M. Fodil a rappelé que 
le programme de dessertes 
assurées par l’aéroport 
Ferhat-Abbas est “désormais 
porté à 16 vols domestiques et 
deux vols internationaux vers 
la ville française de Marseille, 
tous les mardis et vendredis”.

AÉROPORT DE JIJEL             

Deux vols supplémentaires à destination de la capitale



Le Sénégal sur la voie d’un séisme politique 
L’opposant Bassirou Diomaye Faye donné en tête 

du premier tour de l’élection présidentielle

Attentat près de Moscou 
Des failles au sommet, un bouc émissaire à l’extérieur

Alors que plusieurs 
candidats ont reconnu 
la victoire du candidat 

du principal parti d’opposition, 
Amadou Ba, le candidat du parti 
au pouvoir se dit « certain dans 
le pire des cas » d’être au second 
tour. Les résultats officiels sont 
attendus, selon le monde fr.
Le Sénégal est en train de vivre 
un séisme politique. Peu de 
temps après la fermeture des 
bureaux de vote, dimanche 24 
mars, les premières estimations 
donnaient une large avance 
à Bassirou Diomaye Faye, 
candidat de la rupture à cette 
élection présidentielle, qui 
prône un changement radical de 
système. L’enjeu est désormais 
de savoir s’il parviendra à 
obtenir la majorité absolue dès 

le premier tour, certains médias 
locaux lui donnant plus de 50 % 
des voix, ou s’il devra s’acquitter 
d’un second tour – dont la date 
n’est pas fixée – face à Amadou 
Ba, l’ex-premier ministre, 
dauphin du président sortant, 

Macky Sall. Des résultats 
provisoires départementaux 
doivent être donnés mardi soir 
au plus tard, et la cour d’appel 
de Dakar a jusqu’à vendredi 
soir pour proclamer les chiffres 
nationaux.

Mais déjà, l’arrivée en tête 
très vraisemblable de Bassirou 
Diomaye Faye est un tour de 
force que peu avaient prédit. Le 
scrutin, qui a eu lieu après un 
report de dernière minute et une 
campagne éclair, s’annonçait 
incertain. Le bras droit 
d’Ousmane Sonko, le leader 
du parti des Patriotes africains 
du Sénégal pour le travail, 
l’éthique et la fraternité (Pastef), 
dissous en juillet 2023 par le 
gouvernement, était méconnu 
du grand public il y a encore 
un an. Il doit sa popularité à 
l’adoubement de son leader, 
aux côtés duquel il est sorti de 
prison dix jours seulement avant 
le scrutin, et à la répression dont 
leur parti fait l’objet. Il avait 
été incarcéré pour « atteinte à 

la sûreté de l’Etat » après avoir 
dénoncé l’instrumentalisation 
politique de la justice à l’égard 
de son mentor.
Les électeurs ne s’y sont pas 
trompés. « Sonko moy Diomaye, 
Diomaye moy Sonko » (Sonko 
c’est Diomaye, Diomaye c’est 
Sonko, en wolof), hurlaient 
ses partisans dans les rues de 
Dakar peu après la fermeture 
des bureaux de vote où étaient 
appelés 7,3 millions d’électeurs. 
Sitôt les premières tendances 
diffusées sur les réseaux sociaux, 
la capitale est brusquement sortie 
de sa torpeur. Tambourinant sur 
des casseroles, des dizaines de 
personnes, dont beaucoup de 
jeunes et de femmes, hurlaient 
leur joie et dansaient sur le bord 
des routes.

Après avoir négligé la 
menace djihadiste, le 
pouvoir russe persiste à 

accuser l’Ukraine d’implication 
dans l’attentat contre le Crocus 
City Hall, qui a fait 144 morts à 
Moscou. Les suspects, torturés, 
ont reconnu leur culpabilité, 
selon le monde fr.
Hébétée, choquée, parfois 
incrédule, la Russie pleure les 
morts du Crocus City Hall. Dès 
samedi 23 mars, au lendemain 
de l’attentat revendiqué par 
l’organisation Etat islamique, 
des centaines de Moscovites 
déposaient fleurs et peluches 
devant le centre d’exposition à 
demi calciné de Krasnogorsk, en 
périphérie de Moscou. C’est là 

que des terroristes armés de fusils 
automatiques ont fait irruption 
pour tuer, vendredi, en plein 
concert du groupe de rock Piknik.
Dimanche, jour de deuil national 
décrété par Vladimir Poutine, ils 
étaient encore des milliers. Et des 
milliers dans le reste du pays à 
se réunir devant des mémoriaux 
improvisés. Les drapeaux ont 
été mis en berne, y compris ceux 
des ambassades de la plupart des 
pays occidentaux. Des milliers de 
personnes ont aussi fait la queue 
pour donner leur sang.
Le bilan, qui n’a cessé de croître 
au cours du week-end, pour 
atteindre lundi matin 144 morts 
et 285 blessés, participe de cette 
émotion, plus palpable que celle 

entourant la guerre en Ukraine 
– de même que les témoignages 
laissant entrevoir la brutalité de 
l’attaque. L’organisation Etat 
islamique au Khorassan, branche 
afghane du groupe terroriste, 
a diffusé samedi un nouveau 
message de revendication, 
accompagné d’une vidéo 
montrant les quatre assaillants 
en action. Ceux-ci ne se sont 
pas contentés de tirer aux abords 
puis à l’intérieur de la salle 
de spectacle ; des spectateurs 
blessés ont été égorgés au 
couteau. L’incendie du bâtiment, 
immensément meurtrier, a été 
provoqué.
Après celle du deuil, l’heure 
des questions viendra-t-elle 

? Dans tout autre pays, c’eût 
été le cas, tant celles-ci sont 
nombreuses. Pas en Russie. Nul 
n’aura l’occasion de demander 

des comptes à Vladimir Poutine, 
qui incarne pourtant à lui seul les 
failles apparues à la faveur de cet 
attentat.

L’université Collegium 
Humanum proposait, 
avec l’aval de la 

majorité populiste au pouvoir 
jusqu’en 2023, ces précieux 
sésames, acquis pour une 
modique somme en moins 
d’un semestre. Ils permettaient 
d’accéder à de hautes fonctions 
dans le pays, selon le monde fr.
L’affaire met dans l’embarras 
l’ensemble de la classe politique 
polonaise, de l’ancienne majorité 
ultraconservatrice du PiS, au 
pouvoir entre 2015 et 2023, à 
la nouvelle coalition libérale 
aux commandes du pays depuis 
décembre 2023. Le scandale de 
la délivrance à grande échelle, 

dans des conditions douteuses, 
de diplômes MBA (master in 
business administration) par 

l’université privée Collegium 
Humanum n’en finit pas 
d’émouvoir l’opinion publique 

et de créer des remous au 
sein des principaux partis, à 
l’approche des élections locales 
et européennes. Ces diplômes 
de commerce sont devenus en 
l’espace de quelques années de 
précieux sésames pour occuper 
des postes lucrativement 
rémunérés, notamment dans les 
conseils d’administration de la 
myriade d’entreprises publiques 
du pays.
L’affaire Collegium Humanum 
est ainsi en passe de devenir un 
symbole des pratiques népotiques 
en Pologne. Le mécanisme, 
mis au jour depuis deux ans par 
des enquêtes médiatiques, et 
dont les autorités ont fini par se 

saisir, frappe par son ampleur. 
Il a entraîné l’arrestation par le 
Bureau central anticorruption 
(CBA), le 23 février, de sept 
personnes, dont le fondateur et 
recteur de l’université privée, 
Pawel Czarnecki.
Placé en détention, l’homme 
de 44 ans, docteur en théologie 
et philosophie, a été inculpé 
de trente chefs d’accusation, 
dont celui de participation à des 
activités criminelles en bande 
organisée, détournement de fonds 
et abus de biens sociaux. En tout, 
une trentaine de personnes liées à 
l’établissement ont été mises en 
examen.
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En Pologne, le scandale politique des faux diplômes 
MBA délivrés à grande échelle



Le chef de l’ONU salue les efforts de l’Égypte pour fournir de 
l’aide à la bande de Gaza

SYRIE: 

11 ramasseurs de truffes tués par des combattants de 
l’EI dans le désert

GAZA:

Le Conseil de sécurité adopte sa première résolution pour un 
« cessez-le-feu », les États-Unis s’abstiennent

Le chef de l’ONU a félicité 
l’Égypte pour ses efforts 
en vue de parvenir à un 

cessez-le-feu dans la bande de 
Gaza et pour son engagement 
à maintenir ouvert le poste 
frontière de Rafah depuis le début 
du conflit.
Le secrétaire général des Nations 
unies, Antonio Guterres, a été 
reçu par le président égyptien 
Abdel Fattah El-Sisi au Caire 
dimanche.
Les deux hommes ont discuté 
d’une série de questions 
internationales et régionales, en 
mettant l’accent sur l’évolution 
de la situation dans la bande de 
Gaza. Ils ont convenu qu’une 
solution à deux États était le seul 

moyen de parvenir à la justice, à 
la sécurité et à la stabilité, et ont 
souligné la nécessité de créer les 
conditions propices à sa mise en 
œuvre, a déclaré un porte-parole 
de la présidence.
M. El-Sisi a souligné le danger 
lié à la décision de certains pays 
de suspendre le financement de 
l’UNRWA, l’agence des Nations 
unies qui vient en aide aux 
réfugiés palestiniens, ce qui a été 
considéré comme une forme de 
punition collective.
La réunion a également porté sur 
les efforts visant à parvenir à un 
cessez-le-feu immédiat, à libérer 
les otages et à mettre en œuvre 
l’aide humanitaire, que ce soit 
par voie terrestre, en coordination 

avec les agences des Nations unies 
concernées, ou par des largages 
aériens, en particulier au-dessus 
des zones septentrionales de la 
bande de Gaza.
M. El-Sisi a déclaré qu’il 
appréciait la volonté de M. 
Guterres d’adhérer aux principes 
du droit international et du 
droit international humanitaire 
et de poursuivre ses efforts 
pour exhorter la communauté 
internationale à agir pour aider 
à mettre fin aux hostilités et à 
protéger les civils.
Il est important que le Conseil 
de sécurité des Nations unies 
assume ses responsabilités dans 
ces domaines, a-t-il déclaré.
M. Guterres, qui a visité le point 

de passage de Rafah samedi, a 
salué les efforts déployés par 
l’Égypte pour mener à bien le 
processus d’acheminement de 
l’aide à la population de Gaza, 
malgré les obstacles et les 

difficultés considérables.
Il a réitéré l’importance 
d’un cessez-le-feu à des fins 
humanitaires pour permettre 
l’acheminement et la distribution 
de l’aide.

Au moins 11 ramasseurs 
de truffes ont été tués 
dimanche dans une 

attaque attribuée au groupe Etat 
islamique (EI) dans le désert 
syrien, ancien bastion de cette 
organisation ultraradicale, a 
rapporté une ONG.
Des combattants de l’EI ont 
déclenché une mine au passage 
de leur véhicule avant d’ouvrir 
le feu sur eux, dans les étendues 
désertiques de la province de 
Raqqa, dans le nord de la Syrie, a 
précisé l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH). Au 
moins 11 ramasseurs de truffes 
ont été tuées, selon la même 

source.
Trois autres personnes, 
également parties chercher ces 
champignons très prisés, ont été 
enlevées par les jihadistes, selon 
l’ONG basée au Royaume-Uni 

mais disposant d’un vaste réseau 
de sources dans le pays en guerre.
Toutes les victimes sont des civils 
et le bilan pourrait s’alourdir, 
a encore indiqué l’OSDH, 
ajoutant que des habitants ainsi 

que des hommes armés de la 
région se sont mobilisés pour 
tenter de retrouver les personnes 
capturées et récupérer les corps 
des victimes.
Cellules 
L’EI, qui a pris le contrôle de 
pans entiers du pays à partir de 
2014, a été défait territorialement 
en mars 2019 par une coalition 
internationale antijihadiste 
dirigée par les Etats-Unis et les 
forces kurdes.
Malgré cette défaite, des cellules 
de l’organisation jihadiste 
disséminées dans le désert 
syrien y mènent régulièrement 
des attaques meurtrières, en 

particulier durant la saison des 
pluies, entre février et avril, seule 
période de l’année où les truffes 
des sables peuvent être récoltées.
Dans un pays plongé dans une 
crise économique sévère après 
13 années de guerre, la valeur 
élevée des truffes de sables en 
fait une ressources précieuse 
pour une population durement 
éprouvée.
Selon l’OSDH, les combattants 
de l’EI ciblent fréquemment 
les habitants se rendant dans 
des zones isolées à la recherche 
de truffes. Malgré les mises en 
garde répétées des autorités, cette 
activité à haut risque persiste.

Après plus de cinq mois 
de guerre, le Conseil 
de sécurité de l’ONU 

a adopté lundi sa première 
résolution exigeant un « cessez-
le-feu immédiat » à Gaza, un 
appel bloqué plusieurs fois par 
les États-Unis qui se sont cette 
fois abstenus.
La résolution adoptée par 14 voix 
pour, et une abstention, « exige 
un cessez-le-feu immédiat pour 
le mois du ramadan », qui a déjà 
commencé il y a deux semaines, 
devant « mener à un cessez-le-feu 
durable » et « exige la libération 
immédiate et inconditionnelle 
de tous les otages ». Un cessez-
le-feu peut commencer « 
immédiatement » dès la libération 
d’un premier otage, a annoncé 
l’ambassadrice américaine dans 
la foulée de cette adoption.

« La solution des deux États, 

la seule à même de garantir la 
paix » selon la France

Israël n’a pas tardé à réagir à 
l’adoption de cette résolution. 
L’État hébreu estime que 
l’abstention des États-Unis, son 
allié historique, « nuit aux efforts 
de guerre pour libérer les otages 
» aux mains du Hamas. Benjamin 
Netanyahou a décidé de retenir 
une délégation israélienne qui 
devait se rendre aux États-Unis, 
qui se disent « très déçus ».
La France, elle, a demandé via 
son ambassadeur à l’ONU un 
« cessez-le-feu permanent » 
après le ramadan. Pour Nicolas 
de Rivière, le Conseil devra « 
œuvrer au relèvement et à la 
stabilisation de Gaza, enfin et 
surtout le Conseil aura à remettre 
un processus politique sur les 
rails visant à l’établissement de la 
solution des deux États, la seule 

à même de garantir la paix », a-t-
il ajouté, précisant que la France 
prépare une résolution du Conseil 
à cet égard.
« Enfin, le Conseil de sécurité 

prend ses responsabilités »
« Depuis cinq mois, le peuple 
palestinien souffre terriblement. 
Ce bain de sang a continué trop 
longtemps. C’est notre obligation 
d’y mettre un terme. Enfin, le 
Conseil de sécurité prend ses 
responsabilités », s’est félicité 
l’ambassadeur algérien Amar 

Bendjama, même si les résolutions 
du Conseil, contraignantes, sont 
régulièrement ignorées par les 
Etats concernés.
Contrairement au texte américain 
rejeté vendredi par des vetos 
russe et chinois, il ne lie pas 
ces demandes aux efforts 
diplomatiques du Qatar, des 
États-Unis et de l’Egypte, même 
s’il « reconnait » l’existence 
de ces pourparlers visant à une 
trêve accompagnée d’un échange 
d’otages et de prisonniers 

palestiniens.
Vendredi, la Russie et la Chine 
avaient mis leur veto à un 
projet de résolution américaine 
soulignant la « nécessité » d’un « 
cessez-le-feu immédiat » à Gaza 
en lien avec les négociations pour 
la libération des otages capturés 
lors de l’attaque sanglante et sans 
précédent du Hamas le 7 octobre 
sur le sol israélien.
Certains observateurs y avaient 
vu une évolution substantielle de 
la position de Washington, sous 
pression pour limiter son soutien 
à Israël alors que l’offensive 
israélienne a fait plus de 32 000 
morts à Gaza, selon le ministère 
de la Santé du Hamas. Les États-
Unis s’étaient en effet jusqu’alors 
systématiquement opposés au 
terme « cessez-le-feu » dans les 
résolutions de l’ONU, bloquant 
trois textes en ce sens.
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EN / Benrahma :
Une occasion pour mettre tout le monde d’accord

EN :
Les Verts découvrent la grande mosquée d’Alger

La FAF révolutionne sa politique de Communication

Rappelé par le nouvel 
entraineur de l’EN, Saïd 
Benrahma a intégré le 

groupe à l’entrainement samedi 
soir, une bonne nouvelle pour 
l’attaquant de l’Olympique 
Lyonnais et le sélectionneur 
national qui pourra compter sur 
lui pour la deuxième et dernière 
rencontre de ce tournoi face à 
l’Afrique du Sud.
Retenu dans la première liste de 
Vladimir Petkovic, alors qu’il 
n’était pas guéri de sa blessure 
musculaire contractée il y a 
deux semaines lors d’un match 
disputé avec son club en L1, il 
était soumis dès le début du stage 
à un programme d’entrainement 
adapté. ’’ Pour l’heure, je me 
contente de faire des courses 
mais si tout va bien, je serais 
apte pour le match contre 
l’Afrique du Sud’’, avait déclaré 
Saïd Benrahma mardi passé lors 
de son passage en zone mixte.
Il refuse de parler de revanche
Ayant sauté de la liste de l’EN 
depuis octobre dernier et 
l’incident entre lui et   l’ancien 

coach national qui l’avait 
agrippé  lors de sa substitution 
en deuxième mi- temps du match 
Egypte- Algérie 1-1 à Abu Dhabi, 
évidemment lorsque Vladimir 
Petkovic l’a rappelé, en Algérie, 
ils sont nombreux à penser 
que Benrahma serait animé 
d’un sentiment de revanche en 
enfilant une nouvelle fois le 
maillot national.’’ Non, je n’ai 
aucun sentiment de revanche. 
J’ai tourné la page, je me 
projette sur l’avenir’’, dira t-il. 
Benrahma qui n’a jamais réussi 
de grands matchs avec l’EN, 
excepté sa bonne prestation à 
Dakar en septembre dernier 
(Sénégal- Algérie 0-1) où on 
a apprécié sa complémentarité 
avec Ait Nouri et Chaïbi qui 
formaient avec lui un trident de 
qualité, mais pour son retour 
en sélection, l’ancien attaquant 
de West Ham sait très bien que 
demain tous les regards seront 
braqués sur lui, et sa prestation 
sera scrutée et suivie avec un 
gros intérêt par les Algériens 
qui sont divisés sur l’apport de 

cet attaquant, et ce sera à lui de 
mettre tout le monde d’accord 
demain face à l’Afrique du Sud.

Une rude concurrence
En foulant demain la belle 
pelouse de Nelson-Mandela, 
l’attaquant de l’OL n’aura pas 
seulement à cœur de montrer 
aux Algériens sa valeur et 
mettre un terme au débat sur 
son apport jugé insignifiant en 
équipe nationale, avec la rude 
concurrence sur le côté gauche, 
il doit se battre. Avec le retour 
de l’autre banni, en l’occurrence 
Yacine Brahimi, qui a été 
époustouflant contre la Bolivie, 
Farès Chaïbi qui peut évoluer 
sur les deux cotés, Amine 
Gouiri qui alterne sur l’axe et le 
coté gauche, Mohamed Amine 
Amoura voire Youcef Belaili 
si éventuellement le néo-coach 
national daignera l’appeler le 
prochain stage, Saïd Benrahma 
doit se surpasser pour faire son 
trou et gagner une place au 
soleil. Ce sera l’autre enjeu du 
match de demain pour lui.

Afin de décompresser un 
petit peu et sortir un peu 
de l’ambiance du stage 

et du Centre technique national 
de Sidi Moussa, l’équipe 
nationale a profité de la journée 
du dimanche pour faire un saut à 
Mohammadia, plus exactement à 
la grande mosquée d’Alger pour 
enfin la découvrir.
Brahimi et ses coéquipiers 
emmenés par le sélectionneur 
national Vladimir Petkovic 
sont arrivés à destination peu 
après 15h30, histoire de visiter 
la grande salle mais aussi les 
autres endroits de cette grande 
infrastructure. Les Verts ont 
eu une visite guidée et des 
explications leur ont été fournies 
à propos des différentes stations 
visitées, notamment autour de la 
maquette de la mosquée, alors 
le grand moment grandement 
apprécié par les présents était 

incontestablement l’escalade 
du minaret, le plus haut du 
monde, d’une hauteur de 265 
mètres, avec une plateforme 
d’observation qui offre une vue 
panoramique sur la baie d’Alger, 

les joueurs ont utilisé les jumelles 
installées à cette hauteur pour 
voir les différents quartiers du 
vieux Alger, une découverte 
pour Mandrea, Hadj Moussa 
et même pour Petkovic qui a 

accompagné le groupe dans cette 
sortie, c’était aussi pour lui un 
moment de decouverte important 
du moment qu’il vient tout juste 
de s’engager avec la FAF et n’a 
pas encore eu le temps de voir de 

près la capitale.
Après l’appel à la prière, les 
joueurs se sont dirigés vers la 
grande salle de prière, où ils 
ont pu faire la prière d’El- Asr, 
un moment de pur bonheur 
pour Brahimi, Kendouci, Atal 
ou Zeghba puisqu’ils ont pu 
prier avec d’autres fidèles, un 
bain de foule qui leur a permis 
entre autres d’échanger avec les 
présents après la prière, avant 
que les présents n’aillent à la 
rencontre du recteur de la grande 
mosquée à savoir Mohamed Al 
Mamoun Al Kacimi Al Hassani, 
qui leur a souhaité la bienvenue, 
il leur a prié et souhaité 
bonne chance dans ce qu’ils 
entreprennent, avant de recevoir 
des mains du président Sadi ainsi 
que du capitaine Yassine Brahimi 
un maillot de l’EN signé par 
l’ensemble des joueurs.

La FAF est en train de 
procéder à de gros 
changements en interne. 

Après le départ de Djamel 
Belmadi et l’arrivée d’un 
nouveau staff technique autours 
de Vladimir Petkovic, c’est 
également l’heure du changement 
dans d’autres départements de 
l’instance présidée par Walid 
Sadi, et notamment le secteur de 
la communication.
Naturellement il y a encore 
quelques couacs au niveau de 
l’information (liste tardive de 

Petkovic, arrivée surprise de 

Zorgane, conférence presse 

raté avec un traducteur dépassé 

etc…) mais force est de constater 

que la FAF est en train de réaliser 

un grand travail dans sa stratégie 

de communication et cela est 
nettement perceptible depuis ce 
stage de mars qui suit son cours 
à Alger.
Ainsi, après quelques capsules 
vidéos rafraichissantes sur 
l’arrivée des joueurs à Sidi 
Moussa en début de stage, 
des séquences insides des 
entrainements des Fennecs, 
les supporters algériens ont 
eu droit à un magnifique film 
du match Algérie-Bolivie (3-
2) concocté par le nouveau 
service communication de la 

FAF qui prend ses marques 
progressivement. Un secteur 
rajeunie et renforcé par du talent 
et de la compétence.

Ouverture et proximité
Publié ce dimanche soir, le film 
de la victoire contre la Bolivie 
a connu un franc succès sur 
les réseaux sociaux avec des 
séquences vidéos de coulisses 
forcément très appréciées par 
les supporters. Une volonté 
d’ouverture du président Walid 
Sadi qui aurait été impossible 
avec les méthodes de travail 

de l’ancien sélectionneur 
Djamel Belmadi et qui donnent 
une image nettement plus 
moderne et accessible de la 
sélection algérienne. Gageons 
maintenant que cette politique 
de communication qui séduit les 
supporters puisse s’accompagner 
d’une véritable stratégie 
marketing à même d’attirer 
et fidéliser des partenaires 
commerciaux pour faire de la 
FAF une structure puissante et 
rentable. La qualité du travail est 
à saluer !
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Racisme :
Vinicius Junior vide son sac et fond en larmes

Le FC Barcelone commence à sérieusement paniquer 
pour ses pépites

Real Madrid, la sortie inattendue de Zidane 
sur Jude Bellingham

Victime de nombreuses 
attaques de supporters 
en Liga et surtout d’actes 

racistes, Vinicius Junior est 
régulièrement pris à parti. L’ailier 
du Real Madrid qui revient à 
l’Estadio Santiago Bernabeu 
pour affronter l’Espagne avec le 
Brésil a décidé de vider son sac. 
Tout en émotions.
Cela dépasse le cadre de la Liga. 
Alors que les actes racistes envers 
Vinicius Junior ont pollué le cours 
de cette saison en championnat, 
le sélectionneur brésilien Dorival 
Junior était monté au créneau 
jeudi dernier en conférence de 
presse pour venir soutenir son 
joueur. «Nous devrons analyser 
toutes les informations à ce 
moment-là, mais nous devons 
être prêts à prendre des mesures 
drastiques si cela se reproduit. 
Vinícius est encore un garçon. Il 
n’est pas encore un homme tout à 
fait complet et il ne peut pas être 
traité ainsi par cette minorité. 

Cela éloigne les fans qui ne 
supportent plus de voir ce genre 
d’abus de la part d’une minorité 
de personnes. Ce n’est plus 
acceptable dans la société. Les 
gens doivent être respectés de 
toutes les manières», expliquait 
ainsi le coach des Auriverdes à 
propos de la situation subie par 
son poulain.
De retour en Espagne pour 
affronter demain soir la Roja 
avec le Brésil à l’Estadio 
Santiago Bernabeu, l’ailier du 
Real Madrid était présent en 
conférence de presse. L’ailier 
brésilien de 23 ans était attendu 
sur la question du racisme dont 
il fait l’objet depuis le début 

de la saison (et même lors des 
précédents exercices ndlr). Un 
mot d’ordre dans ses propos, 
la tristesse qui l’accable de 
subir une telle situation : «c’est 
quelque chose d’assez triste, 
c’est quelque chose qui arrive 
ici à chaque match, chaque jour. 
Chacune de mes plaintes me 
rend très triste. Mais comme tous 
les ‘noirs’ du monde… C’est 
quelque chose de triste. C’est 
quelque chose qui se passe… 
Pas seulement en Espagne, mais 
aussi dans le monde… C’est aussi 
arrivé à mon père, ils ont choisi 
un homme blanc plutôt qu’un 
noir. C’est quelque chose que 
je remarque et je me bats parce 
qu’ils m’ont choisi. Je me bats 
pour que dans un avenir proche 
cela n’arrive plus à personne.» 

Vinicius Junior a fondu 
en larmes

S’il a soutenu les joueurs qui lui 
ont régulièrement apporté leur 
soutien quand il a subi ce genre 

de situation, Vinicius Junior est 
revenu sur ce comportement 
plutôt chambreur qui a parfois 
posé question en Espagne. 
Vinicius Junior comprend les 
griefs qu’on lui porte, mais pour 
autant cela n’excuse pas les 
commentaires exacerbés envers 
lui : «je comprends que les gens 
parlent de ce dont ils parlent sur 
le terrain. Bien sûr, j’ai beaucoup 
de choses à améliorer, j’ai encore 
23 ans, et c’est un progrès 
naturel… Vous quittez le Brésil 
très jeune sans avoir appris tant 
de choses… Je regarde ça depuis 
longtemps, et je me sens de plus 
en plus triste, j’ai de moins en 
moins envie de jouer. Personne 
ne me soutient.» Revenant de 
manière plus précise sur le 
racisme, Vinicius Junior veut 
continuer de se battre pour que 
d’autres ne subissent pas ce qu’il 
a vécu.
Le Brésilien a d’ailleurs fondu 
en larmes en déclarant ceci : 

«l’absence de punition est ce 
qui me frustre le plus, que tous 
ces gens partent sans que rien 
ne se passe… À Barcelone une 
affaire a été classée sans suite et 
j’aimerais que ce genre de chose 
ne se produise pas, pour que les 
gens arrêtent de dire ce qu’ils 
disent. Pour que les enfants ne 
disent pas ces choses-là, car il 
est vrai que quand j’étais enfant, 
je ne savais pas ce qu’était 
le racisme. (pleurs) Jouer au 
football est très important, mais 
la lutte contre le racisme est très 
importante. Que les personnes de 
couleur aient une vie normale. Si 
tel était le cas, j’irais aux matchs 
de mon club en me concentrant 
uniquement sur le jeu. La seule 
chose que je ce que je veux, 
c’est continuer à jouer et que 
chacun ait une vie normale.» 
Plein d’émotion, Vinicius Junior 
s’est encore élevé contre le 
racisme et affiche encore plus sa 
détermination à lutter.

Si le FC Barcelone peut 
se frotter les mains avec 
plusieurs de ses jeunes 

joueurs, il a aussi des raisons 
d’être inquiet.
Joan Laporta a beau montrer 
les muscles et bomber le torse 
lors de ses (très) nombreuses 
apparitions médiatiques, il sait, 
au fond de lui, que son club est 
dans une situation très difficile 
sur le plan financier. Et dans le 
foot, qui dit finances délicates 
dit aussi perte de pouvoir sur 
le mercato et difficulté pour 
conserver ses meilleurs éléments 
face à l’intérêt des autres gros 
clubs européens, qui ont un 
pouvoir d’achat bien supérieur. 
Des bons éléments, le Barça en 
a beaucoup, justement. Surtout 

quand on parle de jeunes…
Comme le révèle la presse 
anglaise ce dimanche, Mika 
Faye, la sensation du moment au 
sein de l’équipe B du Barça, est 
convoité par Manchester United 
et le Bayer Leverkusen. Selon 
nos informations, le Bayern 
Munich, l’Atlético et Lens sont 
aussi sur le coup. Le défenseur 
central sénégalais de 19 ans, 
déjà international avec son 
pays, est appelé à être l’avenir 
du club en défense centrale 
avec Pau Cubarsí. Recruté pour 
1,5 million d’euros seulement, 
il est fort probable que des 
discussions pour un contrat 
démarrent une fois qu’il sera en 
équipe première, ce qui ne va pas 
tarder. Il faudra donc se montrer 

convaincant sur le plan salarial, 
même s’il faut souligner qu’avec 
une clause libératoire de 400 
millions d’euros valable jusqu’en 
2027, le Barça est plutôt protégé 
pour l’instant.

Pas de raison de s’inquiéter 
pour Yamal

Ce qui n’est pas le cas avec 
Pau Cubarsí. Selon la presse 
catalane, sa clause libératoire est 
particulièrement basse : de 10 à 
15 millions d’euros. Un véritable 
cadeau pour un joueur qui est 
déjà titulaire avec le Barça et 
qui a déjà débuté en sélection à 
17 ans, avec un potentiel presque 
illimité. Chelsea et Manchester 
City sont déjà à l’affût… Il y a 
aussi le dossier Marc Guiu, tout 
juste âgé de 18 ans, à gérer. Le 

contrat du buteur qui a déjà fait 
trembler les filets avec l’équipe 
première cette saison expire en 
2025, et il va falloir s’asseoir 
pour négocier, alors que plusieurs 
clubs en Liga et à l’étranger sont 
intéressés.
Héctor Fort (17 ans), qui a déjà 
7 apparitions sous les ordres 
de Xavi au compteur, devrait a 
priori prolonger son contrat qui 
expire en 2025 même si là aussi, 

des formations sont intéressées. 
Selon Mundo Deportivo, 
les Catalans auraient même 
récemment refusé une offre 
de 35 millions d’euros. Marc 
Casadó (20 ans), a déjà débuté 
en équipe première également 
et est en fin de contrat en juin. 
Plusieurs clubs comme Valence 
le suivent et peuvent déjà lui 
proposer un rôle important en 
équipe première. En revanche, 
le Barça peut dormir tranquille 
pour Lamine Yamal, dont le 
contrat expire en 2026 - avec un 
accord pour le porter à 2030 à 
sa majorité - et qui a une clause 
libératoire d’un milliard d’euros. 
Il faudrait que l’international 
force un départ pour qu’un club 
puisse le chiper au Barça…

Encore une fois, Zinedine 
Zidane fait une sortie 
très remarquable sur Jude 

Bellingham.
Milieu de terrain anglais de 20 
ans, Jude Bellingham a rejoint 
le Real Madrid depuis l’été 
2023 en provenance du Borussia 
Dortmund. A la Maison Blanche, 
le milieu de terrain a hérité du 
numéro 5 anciennement porté 
par Zinedine Zidane, légende 
vivante du club vice-champion 
d’Espagne.

Zidane aime bien ce que fait 
Bellingham à Madrid

103 millions d’euros, c’est le 
montant déboursé par le Real 
Madrid l’été dernier pour s’offrir 

le milieu de terrain anglais 
en provenance du Borussia 
Dortmund. Mais les Madrilènes 
ne regrettent pas cette somme 
colossale vu les performances 
dont fait montre le Three Lion 
dans la capitale espagnole, 
selon Zinedine Zidane, qui avait 
encensé le joueur.
« C’est un joueur qui est en train 

de faire des choses incroyables. 
On pouvait s’imaginer ce qu’il 
était en train de faire mais je crois 
qu’il a dépassé un petit peu toutes 
les statistiques. Puis, surtout, à 
son âge... Il ne faut pas oublier 
que c’est un garçon qui a 20 
ans. Il est arrivé avec beaucoup 
d’envie et d’objectifs, il est train 
de mettre la barre très haut et de 
montrer tout simplement à tout 
le monde ce qu’il est », avait 
déclaré l’ancien coach merengue 
en marge du Super Bowl dans 
une vidéo publiée par AS en 
février.
« C’est beau de le voir comme 
ça. Je suis très fan de lui, on lui a 
dit. Ce qu’on a envie, c’est qu’il 

gagne des trophées maintenant 
avec le Real Madrid. C’est tout 
le mal que je lui souhaite », avait 
ajouté Zinedine Zidane.

La nouvelle sortie pleine 
d’éloges de Zizou sur 

Bellingham
A chaque sortie du technicien 
français sur Bellingham, Zinedine 
Zidane ne manque jamais de 
dire toute son admiration pour 
le milieu de terrain anglais. De 
retour au Santiago Bernabéu 
ce weekend en marge du match 
Corazón Classic contre Porto, le 
champion du monde et Ballon 
d’Or 1998 a jeté des fleurs à 
Bellingham.
« De cinq à cinq, nous n’avons 

pas le même âge, mais nous 
avons le même numéro. Jude 
Bellingham est spectaculaire, 
nous avons de la chance de l’avoir 
au Real Madrid, il est très bon et 
j’espère qu’il nous apportera de 
nombreux trophées », a déclaré 
Zinedine Zidane, qui s’était 
assis à la place de Bellingham au 
Santiago Bernabéu.
Rappelons que le Real Madrid 
a annoncé récemment une 
nouvelle collaboration haut de 
gamme avec Adidas, le sponsor 
de son maillot, en lançant une 
ligne de produits avec la légende 
du club, Zinedine Zidane, et la 
superstar actuelle du club, Jude 
Bellingham.
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Les téléphones Samsung Galaxy vont (enfin) 
se mettre à jour plus facilement

La grande ruée vers l’hydrogène blanc a bel et bien débuté 

révolution imminente dans le secteur énergétique 

En Bref...

C’est une nouveauté qui 
aura pris son temps 
pour arriver. Les 

mobiles Samsung commencent 
tout juste à profiter des mises à 
jour « transparente » que Google 
a mis en place depuis… 2016.
Cela vous est sûrement déjà 
arrivé : votre téléphone se lance 
dans une mise à jour et vous vous 
retrouvez confronté à un écran de 
chargement interminable avant 
de pouvoir reprendre une activité 
normale. Et bien Samsung 
s’est enfin décidé à rendre cette 
expérience plus transparente et 
moins contraignante.

Une installation des mises à jour 
plus rapides
Le tout fraîchement annoncé 
Galaxy A55 vient effectivement 
de recevoir la première « mise à 

jour transparente » (ou « seamless 
update » dans la langue de 
Shakespeare) de l’histoire des 
smartphones Galaxy. Proposé 
par Google depuis 2016, ce 
mécanisme permet d’installer 
une mise à jour Android de 
manière beaucoup plus pratique 
en immobilisant le téléphone 
pendant une plus courte durée.
Concrètement, cette fonctionnalité 
permet à un téléphone d’installer 
la nouvelle image système sur 
une partition dédiée de l’espace 
disque et d’effectuer toutes les 
optimisations nécessaires en 
arrière-plan. Une fois le nouveau 
système d’exploitation installé, 
le téléphone redémarre sur la 
partition en question, vérifie que 
tout fonctionne bien et supprime 
ensuite les données de l’ancien 
système. En cas de problème lors 

de l’installation de la mise à jour, 
cela permet également au mobile 
de rebasculer sur l’ancienne 
partition et corriger d’éventuels 
bugs.

Le premier d’une lignée ?
Sur le Galaxy A55, cela se 
traduit par une mise à jour en 
deux temps : une première 
dédiée au « téléchargement et à 
l’installation » et une seconde 
durant laquelle le téléphone opère 
une « vérification » du système. 
Durant tout ce temps, il reste 
possible d’utiliser son téléphone 
comme si de rien n’était. Les 
utilisateurs et utilisatrices 
remarqueront, au pire, que leur 
téléphone met quelques dizaines 
de secondes de plus à redémarrer 
après l’installation de la mise à 
jour.

Pour le moment, seul le Galaxy 
A55 semble profiter de cette 
nouveauté (qui a tout de même 
été inaugurée par Google et 
intégrée à Android en 2016). Il 
n’est pas certain que les mobiles 
déjà en circulation puissent en 
profiter (même les S24, pourtant 
l’incarnation de l’ultra haut de 
gamme chez Samsung) puisque 

cela nécessite que le téléphone soit 

configuré d’une certaine manière 
avant sa sortie d’usine. Espérons 
par contre que les prochains 

mobiles du constructeur coréen 
adoptent cette fonctionnalité, 
qui a pour seul inconvénient de 
nécessiter un peu d’espace libre 
sur sa mémoire.

Depuis quelques années, nous 
assistons à une réelle escalade 
de l’intérêt pour l’hydrogène 
blanc (hydrogène naturel). 
Actuellement, le secteur de 
l’énergie est à l’aube d’une 
transformation radicale.
L’hydrogène est perçu par 
certains acteurs du milieu comme 
le pétrole de demain et sa forme 
géologique, dit hydrogène blanc, 
est particulièrement recherchée. 
Son exploitation a connu une 
expansion fulgurante en quelques 
années. De dix entreprises il y 
a quatre ans, ce sont désormais 
quarante compagnies qui se 
lancent dans la recherche de 
gisements d’hydrogène naturel. 
Un constat établi par le cabinet 
norvégien Rystad Energy. Nous 
sommes bien en pleine Ruée vers 
l’or, version XXIᵉ siècle cette 
fois-ci.
Une exploration sans frontières
Cette tendance est un indicateur 
que le secteur énergétique est en 
pleine mutation. Pourtant, il n’y 

actuellement aucun gisement 
commercialement viable, à 
la seule exception d’un petit 
projet au Mali. Situé à 60 km de 
Bamako, le gisement est proche 
du village de Bourakébougou et 
est exploité par une entreprise 
canadienne, Petroma Inc. et 
plus particulièrement sa filiale 
malienne Hydroma SA.
Ce n’est pas pour autant que 
la recherche de l’hydrogène 
blanc est au point mort, loin de 
là. Elle s’étend sur plusieurs 
continents et plusieurs opérations 
d’exploration sont menées dans 

huit pays distincts. Corée du 
Sud, France (notamment par 
l’entreprise TBH2 Aquitaine), 
Espagne, Albanie, Colombie, 
États-Unis, Australie et Canada. 
La liste s’élargit de plus en plus, 
reflétant une volonté mondiale 
d’exploiter cette source d’énergie 
à l’avenir.

Avantages économiques et 
environnementaux

S›il est aussi prisé, c›est que 
l›hydrogène blanc est moins 
cher à extraire et à purifier que 
l›hydrogène gris l›est à produire. 
Le cabinet Rystad précise que 

« le coût de l›hydrogène gris, 
produit grâce à des combustibles 
fossiles, est en moyenne inférieur 
à 2 $/kg et celui de l›hydrogène 
vert s›avère trois fois plus élevé 
». L›hydrogène blanc, quant à 
lui, coûte environ 1 $/kg.
Son empreinte carbone est 
également plus basse que les 
autres formes d’hydrogène, 
mais attention, ce constat varie 
fortement selon les particularités 
de chaque gisement. Plus 
celui-ci est pur, moins extraire 
l’hydrogène de celui-ci émettra 
de CO2. « Avec une teneur en 
hydrogène de 85 % et une faible 
contamination méthanique, 
l’intensité carbone est d’environ 
0,4 kg d’équivalent dioxyde de 
carbone (CO2e) par kilogramme 
d’hydrogène blanc gazeux. À 
75 % d’hydrogène et 22 % de 
méthane, l’intensité monte à 1,5 
kg CO2e par kg H2 » explique 
Rystad.
L’hydrogène blanc se présente 
comme une alternative 

prometteuse, mais l’extraire 
de manière industrielle n’est 
pas encore pour aujourd’hui. 
Les défis techniques quant à 
son extraction, son transport, 
sa distribution et son stockage, 
sont encore de taille. Minh Khoi 
Le, en charge de la recherche 
hydrogène chez Rystad Energy, 
explique : « Bien qu’encore à ses 
balbutiements et avec beaucoup 
d’incertitudes, l’hydrogène blanc 
a le potentiel de changer la donne 
pour le secteur de l’hydrogène 
propre ».
Dans la géopolitique de 
l’énergie, l’hydrogène naturel 
pourrait avoir un rôle très 
important à jouer dans les années 
à venir. Selon un modèle de 
l’Institut d’études géologiques 
des États-Unis (USGS) présenté 
en 2022, une captation efficace 
des réserves mondiales pourrait 
satisfaire la demande énergétique 
globale pendant plusieurs 
milliers d’années.

Le poke fait son grand retour. 
Facebook ressuscite le fameux 
bouton en forme de doigt qui dit 
« toc, toc, je suis là » comme 
un appel à la discussion. La 
génération Z en serait même 
complètement dingue, annonce le 
Business Insider cette semaine.
Meta a publié ce mercredi 

un post sur l’augmentation 
spectaculaire de l’utilisation de 
cette fonctionnalité. « Le poke 
vit un moment », écrit le réseau 
social de Mark Zuckerberg, qui 
annonce un pic « avec 13 fois plus 
de pokes sur Facebook au cours 
du mois dernier ». Plus de 50 % 
des pokes viennent des 18-29 ans, 

révèle Meta à 20 Minutes.
En réalité, le poke n’a jamais 
vraiment disparu, il a juste 
sombré dans les tréfonds du 
réseau social si bien qu’il était 
presque impossible de retrouver 
le bouton. Et en effet, alors que 
les médias se félicitent du retour 
en vogue de ce vieux service de 

l’Internet des années 2007-2008, 
nous sommes partis à la recherche 
de la fonctionnalité de la drague. 
Et après plusieurs longues 
minutes de recherche, impossible 
de la trouver.
Dans la barre de recherche, il 
faut taper « poke » pour que 
s’affichent l’ensemble de vos 

contacts accompagnés du bouton 
en question. Plus simple encore, 
si la mise à jour dans l’application 
a été effectuée : vous pouvez 

retrouver le contact que vous 

souhaitez poker à partir de la barre 
de recherche et la fonctionnalité 
s’affiche enfin.
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Respiration sifflante, 
essoufflement, 
oppression 

thoracique, toux sèche… 
Ces symptômes, typiques de 
l’asthme, sont provoqués par 
la contraction des muscles 
bronchiques, l’inflammation 
des bronches et la production 
excessive de mucus, qui 
rendent le passage de l’air 
dans les poumons plus 
difficile. Chaque année en 
France, ils entraînent 60.000 
hospitalisations et 800 à 900 
décès. Or la plupart sont 
évitables. Car si l’asthme ne 
se guérit pas, il se contrôle de 
mieux en mieux. Mais encore 
faut-il être bien suivi et bien 
traité, ce qui est loin d’être 
systématique. L’Inserm 
estime ainsi que 60 à 70 % 
des asthmatiques ne sont pas 
contrôlés, notamment parce 
qu’ils ont des difficultés à 
prendre correctement leur 
traitement, qu’ils manient 
mal leurs inhalateurs ou qu’ils 
continuent de s’exposer à des 
facteurs déclenchants (tabac, 
acariens, poussière…). Seuls 
20 % des cas d’asthme sont 
réellement problématiques 
et 5 % sévères mais, même 
dans ces situations, il existe 
des solutions thérapeutiques 
efficaces. 95% des 
personnes asthmatiques 
devraient pouvoir contrôler 
efficacement leurs 
symptômes grâce aux 
traitements disponibles. 
Seuls 30 à 40 % d’entre eux 
y parviennent réellement.

Forme légère à sévère
Corticoïdes et 
bronchodilatateurs 
inhalés : le duo de base
Le traitement de fond de 
l’asthme repose sur la prise 
quotidienne de corticoïdes 
et de bronchodilatateurs 
de longue durée d’action. 
Les premiers luttent contre 
l’inflammation chronique 
des bronches. Les seconds, 
prescrits en complément 
des premiers, provoquent 
un relâchement du muscle 
bronchique. Ils peuvent 
être associés dans une 
seule et même formulation.
Pour qui ? Toutes les 
personnes souffrant d’un 
asthme persistant qui doivent 

bénéficier d’un traitement 
de fond, dont les modalités 
sont à établir par le médecin 
traitant, en association avec 
le pneumologue, si besoin.
Pourquoi faire ? L’objectif 
de cette prise en charge est 
de limiter les symptômes et 
les exacerbations des crises. 
En agissant sur les multiples 
acteurs de l’inflammation 
bronchique, les corticoïdes 
améliorent aussi la qualité de 
vie et la fonction respiratoire. 
Et leurs effets sont majorés par 
l’ajout des bronchodilatateurs 
de longue durée d’action.
En pratique. Le traitement 
de fond s’administre sous 
forme inhalée, ce qui permet 
de délivrer les corticoïdes 
et les bronchodilatateurs 
directement dans les poumons 
et de limiter leurs effets 
indésirables. De plus, les 
personnes atteintes, qu’elles 
souffrent d’un asthme 
persistant ou intermittent, 
doivent toujours avoir avec 
elles un traitement de secours, 
pour faire face à d’éventuels 
symptômes respiratoires. 
Les modalités sont à discuter 
avec le médecin prescripteur 
(bronchodilatateur seul ou 
associé à un corticoïde inhalé).
Forme allergique légère à 

modérée
La désensibilisation : 
une efficacité confirmée
L’immunothérapie 
allergénique (ou 
désensibilisation) consiste à 
prendre des doses croissantes 
d’extraits d’allergènes 
pendant une période 
prolongée (de 3 à 5 ans) 
pour aider l’organisme à ne 
plus réagir excessivement 
en cas d’exposition.
Pour qui ? Elle s’adresse 
aux personnes souffrant 
d’un asthme léger à modéré, 
dont l’origine allergique a 
été clairement identifiée.
Pourquoi faire ? Le 
traitement vise à contrôler 
l’asthme allergique, à en 
réduire les symptômes et à 
éviter les exacerbations. Il 
permet aussi d’améliorer 
les autres pathologies 
allergiques possiblement 
associées à l’asthme : rhinite, 
conjonctivite allergique. 
L’étude française EfficAPSI, 

menée en 2023 auprès de 
personnes atteintes de rhinite 
allergique, l’a démontré : en 
cas d’asthme préexistant, 
l’immunothérapie 
allergénique diminue de 27 
% le risque d’aggravation 
de la maladie et même 
de 36 % dans les formes 
sévères*. Et ce, quels soient 
l’âge et les allergènes.
En pratique. La 
désensibilisation consiste 
généralement à prendre des 
gouttes ou des comprimés 
d’allergènes par voie orale. 
Les formes injectables ne 
doivent plus être utilisées 
dans ces indications.

Forme sévère
Biothérapies : de plus en 
plus de choix
L’arrivée des biothérapies 
a révolutionné la prise en 
charge de l’asthme sévère. Ces 
médicaments (des anticorps 
monoclonaux) ciblent en 
effet différentes molécules au 
rôle-clé dans l’inflammation 
des voies respiratoires : des 
anticorps «de l’allergie» 
comme l’immunoglobuline 
E, des cytokines (messagers 
solubles entre les cellules 
immunitaires) ou des 
récepteurs de cytokines. En 
France, cinq biothérapies 
sont utilisées (omalizumab, 
mépolizumab, benralizumab, 
dupilumab, tézépélumab). 
D’autres sont en cours 
d’expérimentation.
Pour qui ? Ces traitements 
ciblés, dont la disponibilité 
a débuté en 2005-2006, 
visaient uniquement les 
asthmes sévères liés à une 
inflammation de type 2 (T2), 
ce qui est par exemple le 
cas des asthmes allergiques 
ou à éosinophiles (types de 
globules blancs en trop grand 
nombre), soit près de 4 cas 
sur 5. Depuis juin dernier, 
le tézépelumab offre une 
option thérapeutique pour les 
asthmes sévères T2 et non T2.
Pourquoi faire ? L’intérêt 
des biothérapies est de 
réduire voire de supprimer 
les symptômes et les 
exacerbations des crises, 
ainsi que l’utilisation des 
corticoïdes oraux. Ces 
médicaments traitent 
également les pathologies 

associées (dermatite 
atopique, œsophagite à 
éosinophiles, polypose naso-
sinusienne notamment).
En pratique. Ces anticorps 
monoclonaux, dont le coût est 
de l’ordre de 1.000 à 1.400 € 
par mois, s’injectent de tous 
les 15 jours à tous les 2 mois. 
Leur délivrance est soumise à 
une prescription hospitalière 
initiale, puis à un bilan 
annuel. Une caractérisation 
précise et préalable de 
la maladie asthmatique 
(phénotypage) est nécessaire 
afin de choisir la biothérapie 
la plus appropriée. «De 
nombreux patients sont 
éligibles à plusieurs 
biothérapies, précise le Pr 
Gilles Devouassoux, chef 
du service de pneumologie 
et du Centre intégré 
d’expertise et de recherche 
sur l’asthme (CIERA) à 
l’hôpital de la Croix-Rousse 
(Hospices civils de Lyon). 
S’ils ne répondent pas à 
l’une, il est possible de 
leur en prescrire une autre 
et de l’évaluer à son tour.»

Quatre stades de sévérité
L’asthme allergique est la 
forme la plus fréquente de 
l’asthme : il concerne 30 à 
50 % des adultes et 80 à 90 
% des enfants asthmatiques. 
Dans les formes non 
allergiques, l’inflammation 
est le plus souvent provoquée 
par l’infiltration dans les 
bronches d’une famille 
de globules blancs (les 
éosinophiles). Quelle que 
soit sa cause, la maladie peut-
être plus ou moins sévère.
> Asthme intermittent. Les 
symptômes se manifestent 
moins d’une fois par semaine 

et n’ont pas de retentissement 
sur le sommeil.
> Asthme persistant léger. Les 
symptômes se manifestent 
plusieurs fois par semaine 
et provoquent de temps en 
temps un réveil nocturne.
> Asthme persistant modéré. 
Les gênes respiratoires 
sont quotidiennes, avec 
des réveils nocturnes au 
moins une fois par semaine.
> Asthme persistant 
sévère. Les symptômes 
sont permanents.

Des soins thermaux aux 
multiples bienfaits

Les cures conventionnées 
«voies respiratoires» 
constituent une prise en 
charge complémentaire 
de l’asthme à ne pas 
négliger. D’autant que leurs 
bienfaits ne s’arrêtent pas 
aux effet apaisants et anti-
inflammatoires des eaux 
thermales. Ils se poursuivent à 
travers un volet pédagogique. 
Les ateliers d’Éducation 
thérapeutique du patient 
(ETP), développés par la 
plupart des établissements 
thermaux, permettent ainsi 
aux asthmatiques de mieux 
connaître leur maladie, 
en apprenant par exemple 
à mesurer leur souffle, à 
prendre correctement leurs 
médicaments ou à prévenir 
les facteurs de risques. 
L’Assurance maladie a 
d’ailleurs bien compris 
l’intérêt de ces cures de 
21 jours, puisqu’elle les 
rembourse lorsqu’elles sont 
prescrites par un médecin.

Crise d’asthme : 
quel traitement est efficace selon la sévérité ?
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Ingrédients pour 04 
personnes

Orzo (langue d’oiseau)100 g

Lentille blonde100 g

Concentré de tomates50 g

Tomate pelée300 g

Céleri1 branche

Carotte1

Coriandre30 g

Oignon jaune1

Ail1 gousse

Curcuma1 c à c

Cannelle1 c à c

Paprika1 c à c

Huile d’olive10 g

Eau1 litre

PRÉPARATION

1-Commencez par éplucher et 
couper en morceaux tous les 
légumes: oignon, ail, carotte et 
céleri.

2-Dans une casserole versez 
l’huile d’olive et faire revenir 
l’oignon, le céleri, les carottes, 
les tomates pelées et le 

concentré de tomates pendant 
10 minutes.

3-Versez l’eau, la coriandre 
hachée et les épices, 
assaisonnez et faites mijoter 
pendant 20 minutes.

4-Si le mélange est trop épais, 
il faut le mixer avant d’ajouter 
les lentilles afin de les laisser 
cuire 25 minutes.

Pour finir
Ajoutez ensuite les pâtes orzo 
et laissez cuire 8 à 10 minutes 
avant de servir.

Petit citronnier devient grand... 
Il est temps de le rempoter afin 
de lui laisser plus d’espace pour 
s’épanouir et donner de beaux 
agrumes. Encore faut-il le faire 
au bon moment pour ne pas 
perturber la production de fruits.

Remporter un citronnier est 
une étape importante pour 
assurer sa bonne croissance et 
sa productivité. Au fil du temps, 
le sol dans le pot s’épuise et ne 
peut plus fournir les nutriments 
nécessaires à l’arbre. De plus, 
les racines peuvent devenir 
trop à l’étroit, limitant ainsi 
la croissance de l’arbre et sa 
capacité à produire des fruits. 
En rempotant le citronnier 
dans un pot plus grand avec 
du terreau frais, on lui offre 
un nouvel espace pour étendre 
ses racines et on renouvelle les 
nutriments essentiels à sa santé. 
Cela stimule la croissance de 
l’arbre et favorise une floraison 
abondante, conduisant à une 

meilleure récolte de citrons.

Quand rempoter un citronnier ?

Un citronnier en pot peut se 
cultiver partout, ce qui n’est 
pas le cas de cet arbre en pleine 
terre, réservé aux régions les 
plus chaudes. Vous en avez un 
chez vous depuis deux ou trois 
ans ? Il est temps de le rempoter 

pour lui permettre de grandir 
encore. D’une manière générale, 
si vous constatez que les racines 
viennent buter contre la paroi 
du pot, il est grand temps de 
passer au diamètre supérieur ! Le 
rempotage du citronnier se fait 
à la fin de l’été ou au tout début 
du printemps, lorsque l’arbre a le 
moins de fruits et de feuilles.

Bien rempoter votre citronnier

Procurez-vous un pot dont le 
diamètre est d’au moins 5 cm de 
plus que le précédent, percé au 
fond.

Dans ce pot, placez sur environ 
1/5e de la hauteur des billes 
d’argile ou des petits cailloux 
pour assurer un bon drainage.

Ajoutez du terreau spécial 
agrumes : votre citronnier vous 
en sera reconnaissant ! Cette 
opération peut être renouvelée 

tous les deux ans.

Et si on ne peut pas rempoter ?

Seulement voilà, à un moment 
donné, le citronnier devient trop 
grand (et surtout trop lourd) 
pour être rempoté. Il faut alors 
passer au surfaçage, c›est-à-
dire au changement de terre 
sans remplacer le pot. Dans ce 
cas, préférez à tout terreau un 
mélange de terre de jardin, sable 
de rivière et compost.

Ingrédients :

4 pommes de terre découpées en 
cubes

Entre 1 ou 2 œufs en fonction de 
leur taille

Un mélange de persil et de 
coriandre ciselée

2 gousses d’ail (plus ou moins )

1 cuillère à soupe de cumin

Du sel et du poivre

Un peu de farine

Instructions :

Première Étape

Laver et pocher les pommes de 
terre dans de l’eau salée

Puis les réduire en purée avec un 
moulin ou en les écrasant avec 
une fourchette (n’utilisez jamais 
de mixer pour ça)

Disposer la purée obtenue dans 

un saladier

Y ajouter un œuf, le persil, la 

coriandre, l’ail écrasé, le cumin.

Saler, poivrer et mélanger le 

tout.

PS: si la pâte obtenue est trop 

sèche, ajoutez un peu d’œuf

Confectionner des boulettes 

avec la purée

Les aplatir légèrement avec les 

doigts.

Les tremper une à une dans un 

bol contenant la farine

Prendre soin de bien enlever 

l’excédant de farine en tapotant 

légèrement les maâkoudas.

Dans une friture très chaude, 

plonger les maâkoudas et les 

faire dorer des deux côtés.

Chorba aux langues d’oiseaux sans viande

Quel est le meilleur moment pour rempoter un citronnier 
et avoir plus de fruits ?

maakouda algérienne



Le ministère de la 
Culture et des arts, a 
annoncé le lancement de 

«Moubadar Art», un programme 
d’incubation ambitieux destiné 
à soutenir et à promouvoir les 
industries créatives en Algérie, 
a annoncé le ministère dans un 
communiqué.

Elaboré en partenariat avec 
l’Organisation mondiale de 
la propriété intellectuelle 
(OMPI), l’Office national des 
droits d’auteur et droits voisins 
(ONDA) et l’Ecole supérieure 
algérienne des affaires (ESAA), 
le programme vise à sélectionner 
et à soutenir 15 à 20 petites et 
moyennes entreprises (PME) 
et startups émergentes dans les 
industries créatives.

Selon ses promoteurs, 
«Moubadar Art» vise à fournir 

un «soutien stratégique et 
pratique» aux petites et 
moyennes entreprises (PME) 
ainsi qu’aux startups émergentes 
dans les industries créatives.

Le programme offre aux 
participants un accompagnement 
personnalisé, des ateliers 
interactifs, des sessions de 
coaching en groupe et des 
conseils individualisés dispensés 
par des experts nationaux et 
internationaux.

Les candidats motivés à valoriser 
leur patrimoine culturel, à 
stimuler leur créativité  et à 
renforcer leur positionnement 
sur le marché sont encouragés à 
postuler.

Les créateurs de contenu 
numérique, les fournisseurs 
de services de streaming et 
les développeurs de médias 

interactifs, les professionnels 
du design graphique, les 
innovateurs à la recherche 
de solutions de conception 
novatrices pour répondre aux 
besoins du marché, comptent 
parmi les participants potentiels.

Les organisateurs d’événements, 
les artistes et les startups 
technologiques axées sur 
l’industrie du divertissement, 
cherchant à révolutionner les 
expériences de divertissement 
sont également invités à postuler 
à ce programme via les liens 
suivants:

https://forms.office.com/r/
ZMk8yJi7hr (en arabe),

https://forms.office.com/r/
vcskZxa3Bd (en français).

La ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji a présidé, 
dans la soirée de dimanche à 
lundi au Palais de la culture 
«Moufdi Zakaria» à Alger, le 
lancement des présélections du 
concours national du «meilleur 
poème en éloge au Prophète 
Mohammed (QLSSSL)», dans 
sa 2e édition, organisé par le 
ministère, en collaboration 
avec l’Etablissement public de 
télévision (EPTV).

La soirée des présélections 
(premier prime) de la 2e édition 
de ce concours, organisé à 
l’occasion du mois sacré de 
Ramadhan, a été marquée par 
l’entrée en compétition, dans la 
poésie Fasih, de 10 candidats 

de différentes wilayas du pays 
qui ont présenté une variété de 
poèmes en éloge au prophète.

Les résultats des présélections 
annoncés par le jury, présidé 
par l’universitaire Ali Mellahi 
et composé des membres 
Mechri Benkhelifa, Lakhdar 
Fellous, Boulerbah Othmani 
et Khaled Chahlal, ont abouti 
à la qualification au 2e tour, 
dans la poésie Fasih, de cinq 
poètes, à savoir, Nadhir Tayar de 
Constantine, Ahmed Boufahta de 
Jijel, Khalil Abbas de Tébessa, 
Aicha Djellab d’Oum El Bouaghi 
et Ghania Sellini de M’sila.

A cette occasion, la ministre de 
la Culture et des Arts a indiqué 

que le concours du «meilleur 
poème en éloge au Prophète 
Mohammed» (QSSSL) a vu «10 
poètes en lice dans la poésie 
Fasih et 10 autres poètes dans la 
poésie Malhoune, sélectionnés 
sur un total de 150 participants, 
par un jury composé de grands 
noms des domaines de la critique 
littéraire et de la poésie», 
ajoutant que «l’accession de ces 
poètes à cette étape se veut une 
consécration de leur créativité 
littéraire et leur talent».

«L’organisation de la 2e édition 
de ce Prix national, qui coïncide 
avec le mois béni de Ramadhan, 
vise à faire éclore de jeunes 
talents en poésie (...), nombreux 
sur la scène culturelle algérienne, 

de même qu’elle incarne l’esprit 
du mois sacré et son lien avec 
l’éloge du Prophète qu’Allah 
le bénisse et le salue», a ajouté 
Mme Mouloudji.

La 2e édition du concours du 
«meilleur poème en éloge au 
Prophète Mohamed (QLSSSL)» 
a été lancée, début février 
dernier, à l’initiative du ministère 
de la Culture et des Arts. Elle 
est ouverte à tous les poètes 
algériens, dans les catégories 
Fasih et Malhoune, à condition 
que le poème soit inédit (écrit 
pour le concours et jamais publié 
auparavant).

Les poètes en lice s’affronteront 
en quatre (4) tours pour le grand 

Prix dans chaque catégorie, 
«Fasih» (poésie classique)  et 
Malhoune (poésie dialectale), 
sachant que la compétition 
dans la poésie du Malhoune 
aura lieu lors du prochain tour 
éliminatoire. Les prix seront 
remis aux lauréats à la fin du 
mois de Ramadhan.

Lors de la 1ère édition de ce Prix 
(Ramadhan 2023), Yacine Afrid 
de Jijel a remporté le premier 
prix dans la catégorie «Fasih» 
pour son poème «Madaridj 
Al-Ishq», tandis que Abdallah 
Bermaki d’Adrar a décroché le 
premier prix dans la catégorie 
Malhoune pour son poème «Tadj 
Al-Arwah».

La wilaya de Laghouat abritera 
du 26 au 30 mars la 10e édition 
du Festival culturel international 
du «Samaâ soufi», avec la 
participation de 19 pays dont 
la Palestine comme invitée 
d’honneur, a-t-on appris auprès 
des organisateurs de cette 
manifestation.

Organisée sous le patronage du 
ministère de la Culture et des 
Arts, et la supervision du wali de 
Laghouat, cette 10e édition verra 
la présence de la troupe d’Inchad 
«Ahbab El Mustapha», issu de 
la ville de Naplouse (Palestine), 
ainsi que la participation du 
président du Haut conseil 

palestinien soufi, M. Abdelkrim 
Nadjm et les membres du Conseil, 
a fait savoir le commissaire du 
festival, M. Ahmed Benseghir, 
lors d’une conférence de presse 
au Théâtre national algérien 
(TNA)  Mahieddine-Bachetarzi.

Cette édition se tient 
concomitamment avec la 
célébration par l’Algérie du 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution 
1954-2024, ainsi que la 
commémoration du centenaire 
du Cheikh Sidi Ahmed Ben El-
lhorma El-Yehyaoui El-Kaderi 
(1924/2024), en reconnaissance 
de ces apports à l’art de Samaâ 

soufi en Algérie. Cette édition 
verra également la participation 
de 6 troupes nationales et 11 autres 
internationales représentant 
19 pays, dont la Turquie, la 
Corée du sud, le Yémen, la 
Syrie, l’Irak, Ouzbékistan, 
Bosnie-Herzégovine, l’Iran, 
le Kirghizistan, l’Italie, 
l’Indonésie, la Russie, la Tunisie, 
la Mauritanie et le Nigeria.

Les spectacles auront lieu au 
théâtre régional de Laghouat, 
tandis que les activités de 
proximité du festival seront 
réparties sur les communes de 
Hassi El R’mel et de Aïn Madhi, 
dans la wilaya déléguée Aflou.

Le ministère de la culture lance un programme 
d’incubation pour soutenir les industries créatives

Le ministère de la culture lance un programme 
d’incubation pour soutenir les industries créatives

10e Festival international du «Samaâ soufi»

 La Palestine invitée d’honneur
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Le festival Fawanees, un 
événement annuel organisé par 
la Chambre de la Mecque et 
soutenu par le ministère de la 
Culture, a attiré de nombreux 
visiteurs pendant le Ramadan, 
selon ses organisateurs.

Organisé au Centre d’expositions 
et d’événements de la Chambre 
de la Mecque, le festival est 
présenté comme offrant «une 
gamme variée de divertissements 
et d’expériences culturelles, 
sociales et artistiques».

Avec plus de 200 exposants dans 
la section du marché du ramadan, 
les visiteurs ont également 
beaucoup d’options pour la 
nourriture et les boissons.

L’événement comprend des 

spectacles en direct et des zones 
de divertissement «pour tous les 
groupes d’âge», notamment un 
zoo pour enfants et le Fawanees 
Studio, où des influenceurs, des 
entrepreneurs et des exposants 
partagent leurs idées et leurs 
expériences.

Turki bin Suleiman Al-Amro, 
secrétaire général de la Chambre 
de la Mecque, a souligné 
l’importance de l’organisation 
d’événements novateurs pour 
l’engagement de la communauté, 
et a déclaré que de telles initiatives 
permettaient de cultiver les 
talents locaux et de favoriser la 
croissance économique.

«Fawanees est devenu un 
phénomène social, commercial 

et culturel novateur pour les 
habitants et les visiteurs de La 
Mecque pendant le mois sacré du 
ramadan», a-t-il déclaré.

« En soutenant de nombreuses 
petites entreprises et en cultivant 
une scène de divertissement 
dynamique, Fawanees encourage 

les familles et les individus 

à participer à ses festivités, 

renforçant ainsi le paysage 

économique de La Mecque, 

améliorant la production locale et 

la qualité de vie, conformément 

aux objectifs de la Vision 2030.

«Cet événement n’offre pas 

seulement une expérience de 

divertissement innovante, mais 

sert également de plateforme 

pour soutenir les petites et 

moyennes entreprises», a-t-il 

ajouté.

Le festival se déroule tous les 

jours de 21 heures à 2 heures du 

matin jusqu›au 31 mars.

Jean Dujardin revêtira bientôt 
la cape et le masque d’un Zorro 
devenu maire de Los Angeles 
dans les années 1820, dans une 
série diffusée sur Paramount+ 
puis France Télévisions, ont 
annoncé les deux diffuseurs 
mercredi dans un communiqué.

Dans cette série de huit épisodes 
cocréée par le scénariste 
et réalisateur Noé Debré 
(«Parlement», «Le dernier des 
Juifs»...), le légendaire Don 
Diego de la Vega est contraint 
de ressortir son costume de 

vengeur masqué pour combattre 
un redoutable homme d’affaires 
local.

Jean Dujardin campera ce 
Zorro aux prises avec les 
affres de la double identité et 
qui avait raccroché cape et 
épée depuis vingt ans. Audrey 
Dana, Salvatore Ficarra, André 
Dussollier, Eric Elmosnino et 
Grégory Gadebois complètent 
le casting de cette série 
coproduite par Paramount+ et 
France Télévisions, selon le 
communiqué.

La série, dont le titre provisoire 

est «ZORRO», sera diffusée 

«plus tard cette année» sur 

Paramount+ avant de l’être 

sur France Télévisions, est-il 

indiqué, sans plus de précisions 

sur le calendrier.

Personnage de fiction créé à la 

fin des années 1910, Zorro a déjà 

connu plusieurs vies sur le grand 

et le petit écran.

L’auteur avait eu de graves 
problèmes de santé en 2023, 
ce qui l’avait conduit à ne 
plus apparaître en public, 

et à ne communiquer 
qu’occasionnellement sur les 

réseaux sociaux.

L’écrivain bosniaque 
Abdulah Sidran, qui 
a également écrit des 

scénarios, notamment pour le 
réalisateur serbe Emir Kusturica, 
est décédé à Sarajevo samedi 23 
mars en fin de journée à l›âge de 
79 ans, ont rapporté les médias 
locaux. Les graves problèmes de 
santé d›Abdulah Sidran l’avaient 
conduit à ne communiquer 
qu›occasionnellement sur les 
réseaux sociaux.

Né à Sarajevo en 1944, il avait 
commencé son œuvre littéraire, 

notamment la poésie, dans les 
années 1960. Abdulah Sidran a 
également été coscénariste du 
premier long-métrage d›Emir 
Kusturica Te souviens-tu de 
Dolly Bell ? (1981) et de son 
deuxième film, Papa est en 
voyage d›affaires, qui a remporté 
la Palme d›Or à Cannes en 1985.

«L›homme bosniaque»

«La persécution qui suit 
les lignes politiques d›une 
génération se transmet aux 
générations suivantes. C›est 
la malédiction des Balkans, la 
malédiction de notre destin qui 
fait qu›ici... le passé est plus 
chaud que le présent», avait 
déclaré M. Sidran lors d›une 
interview accordée en 2011 à 
une chaîne de télévision locale.

«Nous nous souviendrons de 
vous pour toujours, pour votre 
témoignage sur la beauté, 
l›âme et la fierté de l›homme 
bosniaque, sur les valeurs 
qui font de l›homme un être 
humain», lui a rendu hommage 
la maire de Sarajevo, Benjamina 
Karic, sur Facebook.

Membre de l›Académie 
bosniaque des sciences et des 
arts (ANUBiH), Abdulah Sidran 
a reçu une série de prix littéraires 
locaux et internationaux. Son 
recueil de poésie Cercueil de 
Sarajevo (Sarajevski Tabut en 
bosniaque), publié pendant 
la guerre de 1991-1995, a 
notamment été récompensé par 
le Prix de la liberté du Centre 
français du Pen Club.

Le festival des Fawanees de La Mecque, 
un «phénomène culturel révolutionnaire»

Jean Dujardin bientôt en «Zorro»

L’écrivain bosniaque et scénariste de Kusturica,
Abdulah Sidran, est mort à l’âge de 79 ans
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La Finlande a conso-
lidé sa place de pays le 
plus heureux au monde, 

décrochant ce titre pour la sep-
tième année consécutive, selon 
un rapport parrainé par l’ONU 
publié mercredi.

Les pays nordiques arrivent en 
tête des dix premières places 
puisque le Danemark, l’Islande 
et la Suède suivent la Finlande. 
La France est 27e.

A l’autre bout du classement, 
l’Afghanistan, en proie à une 
catastrophe humanitaire depuis 
le retour au pouvoir des talibans 
en 2020, occupe la dernière 
place des 143 pays.

Pour la première fois en plus 
de 10 ans, les Etats-Unis et 
l’Allemagne n’apparaissent pas 
parmi les 20 nations les plus 
heureuses, arrivant en 23e et 
24e place.

Le Costa Rica et le Koweit 
entrent dans le top-20 en dou-
zième et treizième position.

Aucun des pays les plus peuplés 
au monde ne figurent parmi les 

vingt premiers pays.

«Parmi les dix premiers, seuls 
les Pays-Bas et l’Australie 
comptent plus de 15 millions 
d’habitants. Au sein des vingt 
premiers, seuls le Canada et le 
Royaume-Uni comptent plus de 
30 millions d’habitants», selon 
le rapport.

Les plus forts reculs dans 
l’indice de bonheur depuis la 
période 2006-10 concernent 

l’Afghanistan, le Liban et la 
Jordanie tandis que la Serbie, la 
Bulgarie et la Lettonie affichent 
les plus fortes progressions.

Le Rapport mondial sur le bon-
heur dans le monde est une 
mesure du bonheur publiée par 
le Réseau des solutions pour le 
développement durable des Na-
tions unies chaque année depuis 
2012.

Il est basé sur l’évaluation que 

les gens font de leur bonheur, 
ainsi que sur des données éco-
nomiques et sociales.

Le rapport prend en compte six 
facteurs clés : le soutien social, 
le revenu, la santé, la liberté, la 
générosité et l’absence de cor-
ruption.

La proximité avec la nature et 
le bon équilibre entre travail et 
vie privée constituent la clé de 
la satisfaction des Finlandais, a 
dit à l’AFP Jennifer De Paola, 
chercheuse spécialisée dans 
cette thématique à l’Université 
d’Helsinki.

Définition de vie réussie 
Les Finlandais ont peut-être une 
«compréhension plus accessible 
de ce qu’une vie réussie est», 
comparé par exemple aux Etats-
Unis où la réussite est souvent 
associée aux gains financiers, 
ajoute-t-elle.

La confiance dans les institu-
tions, la faible corruption et 
l’accès gratuit aux soins et à 
l’éducation sont également pri-
mordiaux.

«La société finlandaise est 
imprégnée d’un sentiment de 
confiance, de liberté et d’un ni-
veau élevé d’autonomie», a dit 
Mme De Paola.

Le rapport annuel met égale-
ment en évidence un sentiment 
de bonheur plus fort chez les 
jeunes générations que les plus 
âgées dans la plupart des ré-
gions, mais pas toutes.

Ainsi l’indice a reculé de façon 
spectaculaire depuis 2006-10 
chez les moins de 30 ans en 
Amérique du Nord, Australie et 
Nouvelle-Zélande et est désor-
mais inférieur aux plus âgés 
dans ces régions.

Il a en revanche progressé dans 
toutes les classes d’âge en 
Europe de l’Est sur la même 
période.

L’écart s’est accru entre géné-
rations partout dans le monde 
à l’exception de l’Europe, ce 
qui est jugé «inquiétant» par les 
auteurs du rapport.

Une trentaine d’hommes, en 
survêtement et manches retrous-
sées, s’emploient à préparer les 
300 repas qu’ils offrent chaque 
jour pendant le mois de ramadan 
en Libye, dans le cadre d’une 
campagne de solidarité qui met 
à l’honneur un plat libyen histo-
rique.

Adolescents ou sexagénaires, les 
hommes mettent les bouchées 
doubles dans un local de Tajoura, 
dans la banlieue est de Tripoli, 
pour que les repas soient prêts à 
l’heure de la rupture du jeûne au 
coucher du soleil.

Leur spécialité, c’est le bazine, 
un plat historique à base de pâtes 
à la farine d’orge typique de la 
Tripolitaine, province occiden-
tale de la Libye, l’un des mets les 
plus populaires pour les réunions 
familiales.

A mi-chemin entre la polenta ita-

lienne et le foufou d’Afrique de 
l’ouest, le bazine, un nom d’ori-
gine amazighe (berbère), est un 
symbole de partage. Il se déguste 
à la main dans un plat unique 
autour duquel les convives s’as-
soient à même le sol.

Tradition culinaire des «an-
cêtres», les familles ont l’habi-
tude de le partager pendant le 
ramadan.

«Autrefois, ce plat se limitait aux 
foyers» où il était préparé par les 
femmes et distribué «aux proches 
et aux voisins», explique à l’AFP 
Salem Omrane, chef cuisinier de 
cette initiative solidaire qui s’est 
développée après la révolte de 
2011 qui a mis fin à la dictature 
de Kadhafi.

«Nous offrons des repas à tous les 
gens qui se présentent dans notre 
local», ajoute le sexagénaire.

A côté, des hommes par groupe 

de trois, bâtons de pétrissage 
entre les mains, pivotent autour 
d’une grosse marmite d’eau 
bouillante salée pour bien amal-
gamer la farine d’orge brune et la 
faire cuire pendant au moins une 
heure.

Une fois cuite, la pâte est pétrie et 
divisée en pâtons. Les plus témé-
raires se chargent de transformer 
les boules de pâte brûlante en 
dômes qu’ils placent au centre 
d’une jatte et arrosent d’une 
sauce à base de fèves sèches, to-
mates et épices. La viande, dont 
le prix s’est récemment envolé, 
est absente du plat.

«Nous sommes passés de la cas-
serole à la marmite, d’une mar-
mite à deux et servons mainte-
nant entre 300 et 400 plats par 
jour», dit Issam al-Tayeb, 57 ans, 
habitant de Tajoura venu prêter 
main-forte.

Dans la capitale, c’est une autre 

tradition culinaire du ramadan 
qui fait son grand retour après 
des années d’absence: le Sfinz, 
un beignet moelleux de pâte 
levée, frit dans l’huile, qui se 
consomme fourré d’un oeuf ou 
trempé dans du miel.

Depuis la chute du dictateur 
Mouammar Kadhafi en 2011, 
la Libye est en proie à une ins-
tabilité politique qui a souvent 
dégénéré en conflit armé entre 
deux camps rivaux basés respec-
tivement à Tripoli (ouest) et dans 
l’est à Benghazi.

Le niveau de vie des Libyens est 
directement impacté par cette 
instabilité malgré une manne pé-
trolière dans un pays qui détient 
les réserves d’hydrocarbures les 
plus abondantes d’Afrique.

Autrefois une spécialité bon mar-
ché de la street food qui se mange 
sur le pouce, le Sfinz est devenu 
pour beaucoup un luxe face à 

l’envolée du coût de la vie.

«Les clients achètent selon leurs 
moyens. (...) Aujourd’hui, un 
plateau d’œufs coûte 20 dinars 
(environ 4 euros), ce qui a fait 
monter le prix des Sfinz à l’oeuf 
à 3,5 dinars alors que je les ven-
dais autrefois à 10 centimes», 
explique Mohamad Saber, qui 
tient une boutique en périphérie 
de Tripoli.

«La vie des Libyens est dure 
maintenant», assure ce Tuni-
sien qui vit et travaille en Libye 
depuis suffisamment longtemps 
pour en maîtriser parfaitement le 
dialecte.

Traditionnellement originaires de 
Tunisie, pays des fameux «bam-
balouni», les marchands de Sfinz 
–les Sanfaz- s’étaient raréfiés ces 
dernières années mais ils font un 
retour en force malgré la concur-
rence des hamburgers et autres 
shawarmas de la cuisine de rue.

Devant le minuscule magasin 
de M. Saber, petits et grands at-
tendent leur tour pour emporter 
leurs beignets chauds enveloppés 
dans du papier.

«Ça sent très bon (...) mais pour 
être honnête avec vous, ce n’est 
pas idéal pour la santé», dit avec 
une pointe de culpabilité, Moha-
mad al-Bouechi, un retraité de 69 
ans, qui attend que l’on prépare 
sa commande.

La Finlande, pays le plus heureux du monde
 pour la septième année

Libye 

une campagne de solidarité met à l’honneur un plat 
historique pendant le ramadandes
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Le journal français 
spécialisé « L’Équipe » 
a dévoilé les salaires des 

joueurs de Ligue 1 française. 
On connait les mensualités des 
joueurs algériens qui évoluent 
dans de différents clubs de la 
Ligue 1 Uber Eats.
Comme chaque année, le journal 
français spécialisé « L’Équipe » 
lève le voile sur les salaires des 
joueurs de Ligue 1 Uber Eats. 
Pour cet exercice de 2022/2023, 
le quotidien sportif n’a pas failli 
à son habitude et a dévoilé en 

chiffres ses estimations salariales 
des joueurs du championnat 
français.
Les joueurs algériens ne sont pas 
exclus de ce classement. Mieux, 
certains d’entre eux figurent 
même dans le top 30.
Salaires des joueurs algériens en 

France : qui est le mieux payé ?
Saïd Benrahma est le joueur 
algérien le mieux payés. En 
effet, il perçoit un salaire de 350 
000 euros (29ᵉ). Il se classe à la 
cinquième position des joueurs 
lyonnais les mieux payés.
Amine Gouiri (Stade Rennais) 
vient en seconde position, avec 
une mensualité brute de 220 000 
euros. Il est le deuxième joueur 
le mieux payé au club. Adam 
Ounas (LOSC Lille) complète 
le podium. Le joueur lillois 
touche un salaire brut mensuel 

de 185 000 euros. Il est ainsi le 
deuxième joueur le mieux payé 
des « Dogs ».
Hicham Boudaoui (OGC Nice) 
vient en quatrième position, avec 
un salaire mensuel brut de 150 
000 euros. Le natif de Béchar est 
le 10ᵉ joueur le mieux payé des 
Aiglons.
Nabil Bentaleb (LOSC Lille) 
pointe à la cinquième place du 
classement des joueurs algériens 
les mieux payés de Ligue 1. Avec 
un salaire mensuel brut de 120 
000 euros, il est le sixième joueur 

le mieux payé de l’effectif lillois, 
ex æquo avec Rémy Cabella, 
Ivan Cavaleiro et Angel.
Enfin, Alexandre Oukidja et 
Kévin Guitoun (FC Metz) 
complètent le classement des 
joueurs algériens les mieux payés 
de Ligue 1. Les deux joueurs 
perçoivent un salaire mensuel 
brut de 40 000 euros.
À noter que Kylian Mbappé 
(Paris Saint-Germain) est le 
joueur le mieux payé en Ligue 
1. Il perçoit un salaire mensuel 
faramineux de 6 millions d’euros.

La nouvelle loi allemande, entrée en 
vigueur en ce mois de mars, apporte 
de nouvelles facilitations au profit des 

étudiants étrangers, non-membres de l’Union 
européenne. La nouvelle loi pourrait contribuer 
à faire de l’Allemagne la nouvelle destination 
de choix pour les étudiants internationaux.
En effet, de nouvelles facilitations ont été 
annoncées par le gouvernement allemand, 
permettant aux étudiants étrangers, issus des 
familles à faibles revenus, de commencer 
à travailler dans le pays, avant même de 
commencer à y étudier.
L’Allemagne annonce des avantages pour les 
étudiants internationaux
Entrée en vigueur en ce mois de mars, 
la deuxième partie de la loi immigration 
Allemagne, apporte plusieurs avantages au 
profit des étudiants étrangers qui souhaitent 
poursuivre leur cursus universitaire dans ce 
pays. Désormais, les étudiants issus des pays 
tiers pourront travailler avant de commencer 
leurs études en Allemagne, mais aussi pendant 
leurs cursus.
Par ailleurs, les titulaires du visa étudiant 
allemand pourront rejoindre le pays neuf mois 
à l’avance et de travailler jusqu’à 20 heures 
par semaine et entre 120 et 140 jours complets 
par an, ou encore 280 demi-journées en une 
seule année. La nouvelle loi permet également 
à ses étudiants de suivre des cours de langue 

anglaise ou allemande tout en préparant leur 
candidature.
Les conditions de la résidence permanente 
allégées
Les candidats à l’apprentissage pour 
l’obtention d’une qualification en Allemagne 
pourront aussi profiter de ces avantages et de 
travailler jusqu’à 20 heures par semaine, avant 
et après leur formation. Et ce, sous conditions 
d’être âgé de moins de 35 ans et d’avoir un 
niveau minimum de B1 en allemand.
De plus, les étudiants étrangers non européens, 
diplômés d’une université allemande, 
auront la possibilité de rester 18 mois dans 
le pays après l’obtention de leurs diplômes 
pour trouver un emploi. Après avoir acquis 
deux ans d’expérience professionnelle, ils 
pourront demander la résidence permanente. 
Rappelons, ces nouvelles mesures s’inscrivent 
dans les efforts du gouvernement allemand à 
lutter contre la pénurie de main d’œuvre dans 
les entreprises allemandes.

Le début d’une nouvelle semaine 
marque le retour des précipitations 
et une baisse sensible des 

températures dans les régions nord à 
partir d’aujourd’hui, le lundi 25 mars. 
Cela s’accompagne de perturbations 
météorologiques persistantes jusqu’au 
début avril.
En effet, selon Houria Benrekta, 
responsable de la communication au sein 
de l’Office national de la météorologie, 
les conditions atmosphériques prévues 
pour mardi et mercredi seront nuageuses à 
couvertes dans les régions ouest et centre-
ouest, avec des pluies importantes sur les 
côtes et les terres intérieures. Les pluies 
devraient atteindre les régions orientales 
dans la nuit de mardi à mercredi et devenir 
significatives mercredi soir.
Ben Rekta a également souligné une 
amélioration progressive des conditions 
jeudi, avec un retour au ciel clair après 
la dissipation du brouillard et des nuages 
bas le matin.
Qu’en est-il des températures ?
En outre, une baisse notable des 
températures est prévue, allant de 12 à 20 
degrés dans les régions ouest et centre, 

et de 16 à 24 degrés dans les régions est. 
Jeudi, une légère hausse est anticipée, 
avec des températures oscillant entre 24 
et 26 degrés, pouvant atteindre 32 degrés 
dans les régions intérieures à l’ouest.
Dans les régions sud, le ciel restera 
nuageux mardi et mercredi sur Béchar 
et au nord du Sahara, avec quelques 
averses. Les températures resteront 
saisonnières, variant entre 32 et 37 degrés, 
accompagnées de vents forts provoquant 
des tempêtes de sable au nord du Sahara 
et dans les oasis.
Pour conclure, selon Benrekta, du 
vendredi au mardi suivant, soit jusqu’au 
2 avril, les régions du nord de l’Algérie 
connaîtront une série de perturbations 
météorologiques de faible à moyenne 
intensité. Ces perturbations débuteront 
dans les régions ouest avant de se 
propager vers le centre et l’est du pays.

Naftal met en garde 
ses clients contre des 
opérations frauduleuses 

utilisant son nom sur les réseaux 
sociaux.
La société Naftal a alerté ses 
clients, ce dimanche 24 mars 
2024, contre une escroquerie 
circulant sur les réseaux sociaux, 
notamment sur l’application 
WhatsApp. Cette arnaque vise à 
dérober des données personnelles 
et bancaires en échange d’une 
fausse promesse de bon de 
carburant.

« Naftal appelle tous les 
internautes à la prudence et à ne 
pas tomber dans le piège de ce jeu 
frauduleux qui vise à voler vos 
données et à les utiliser à des fins 
criminelles », déclare la société 
dans un communiqué publié sur 
sa page Facebook.
NAFTAL dénonce des compagnes 
de phishing qui usurpent son nom
Naftal affirme n’être aucunement 
liée à cette campagne et dénonce 
une usurpation de son identité : 
“Ce lien est une escroquerie et une 
usurpation de son nom. La société 

n’a aucun lien avec ces liens”, 
peut-on lire dans le communiqué.
L’entreprise appelle à la vigilance 
et invite ses clients à ne jamais 
cliquer sur des liens suspects 
ni à fournir des informations 
personnelles ou bancaires via ces 
canaux.
« Naftal vous invite également à 
signaler tout contenu suspect ou 
frauduleux utilisant le nom de la 
société », conclut le communiqué.
Soyez prudents et ne partagez 
aucune information sensible !

France :

Les salaires des joueurs algériens de Ligue 1 dévoilés

Visa d’études :

L’Allemagne annonce 
de nouvelles facilitations

Météo algérie :

Retour des pluies et baisse des 
températures jusqu’à début avril

arnaque sur Whatsapp :

Une grande société algérienne met en garde ses clients


